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Центральном Комитете КПСС 
Совете Министров СССР

В
и

Центральный Комитет КП СС и Совет Министров 
С С С Р  приняли постановление «О  мерах по дальней
шему улучшению подготовки квалифицированных 
кадров и закреплению их в строительстве».

В постановлении отмечает
ся, что за последние годы 
проведена значительная ра
бота по повышению техни
ческого уровня строительст
ва, укреплению его матери
ально-технической базы, 
созданию сети крупных 
строительных и монтажных 
организаций и подготовке 
квалифицированных . рабо- 
чих-строителей. Осущест
влен ряд мер по улучшению 
организации труда и жи
лищно-бытовых условий ра
бочих.

Вместе с тем решение по
ставленных XXV съездом 
КПСС 'задач в области капи
тального строительства, ра
стущие объемы капиталь
ных вложений, многообразие 
и техническая сложность 
строящихся объектов требу
ют улучшения подготовки 
квалифицированных кадров 
и. закрепления их в строи
тельстве.

В принятом постановле
нии ЦК КПСС. и Совет Ми
нистров СССР предложили 
министерствам, и ведомствам 
СССР, осуществляющим 
строительство, Советам Ми
нистров союзных республик, 
партийным, советским,
профсоюзным и комсомоль
ским организациям рассмат
ривать как свои важнейшие 
задачи обеспечение строи- 

■ тельства постоянными вы
сококвалифицирован н ы м и 
кадрами, совершенствование 
системы их профессиональ
ной подготовки, внедрение 
передовых методов труда, 
бригадного подряда и про
грессивных форм оплаты 
труда, способствующих по
вышению производительно
сти труда и заработной пла
ты работников, улучшение 
качества строительных ра
бот и выполнение планов 
капитального строительства.

Государственному комите
ту СССР по профессиональ
но-техническому образова
нию совместно с Советами 
Министров союзных респуб
лик поручено обеспечить в 
1979—1980 годах подготовку 
более 600 тысяч квалифици
рованных рабочих строи
тельных и монтажных про
фессий. Комплектование 
профессионально - техниче
ских учебных заведений 
учащимися (по професси
ям) осуществлять совместно 
с базовыми строительно
монтажными организациями 
в соответствии с их потреб
ностью. Направлять выпуск
ников профессионально-тех
нических учебных заведений 
на стройки министерств и 
ведомств, на производствен
ной базе организаций кото
рых действуют указанные 
учебные заведения.

Строительным министер
ствам СССР, Министерству 
энергетики и электрифика
ции СССР установлено на 
1979—1980 годы задание по 
строительству и вводу в эк-

В с т р е ч  а 
и з 6 u p  а ж е л е и 
с Н . К.Смокотиной

В Доме культуры имени 
Н. Островского состоялась 
встреча избирателей с кан
дидатом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР по Ленинскому изби
рательному округу № 313 
Ниной Константиновной 
Смокотиной.

Доверенное лицо кандида
та — начальник цеха заво
да «Сибзлектромотор» А. В. 
Ефремова рассказала о том, 
с какими успехами встреча
ет коллектив завода выборы 
в . высший орган государст
венной власти страны. С

сплуатацию профессиональ
но-технических учебных за
ведений в комплексе е ма
стерскими, полигонами, об
щественно - бытовыми кор
пусами и общежитиями.

Министерствам и ведомст
вам СССР, осуществляющим 
строительство, Советам Ми
нистров союзных республик 
и строительно-монтажным 
организациям поручено обе
спечить предоставление для 
производственной практики 
учащихся профессионально- 
технических учебных заве
дений оплачиваемых работ 
в соответствии с требования
ми учебных программ. Соз
давать учащимся профес
сионально-технических учеб
ных заведений необходимые 
производственные и жилищ
но-бытовые условия, безо
пасные условия труда. Ока
зывать помощь в подборе и 
выделении профессионально- 
техническим учебным заве
дениям необходимых кад
ров мастеров, инструкторов 
и преподавателей.

Установлено, что обучаю
щимся строительным и мон
тажным профессиям уча
щимся профессионально- 
технических и. технических 
училищ Государственного 
комитета СССР по профес
сионально - техническому 
образованию выплачивается 
50 процентов сумм, зарабо
танных ими за время про
изводственной практики.

Министерства и ведомства, 
руководители строительно
монтажных организаций 
обязаны создавать выпуск
никам профессионально- 
технических учебных заве
дений надлежащие произ
водственные и бытовые ус
ловия, принимать меры к 
росту их квалификации, 
имея в виду включать их в 
лучшие, бригады, освоившие 
передовые методы труда, 
прикреплять к ним опыт
ных наставников. При фор
мировании бригад из моло
дых рабочих назначать для 
руководства ими бригади
ров из числа наиболее ква
лифицированных и опытных 
рабочих.

ЦК КПСС и Совет Мини
стров СССР обязали строи
тельные министерства СССР, 
Министерство энергетики и 
электрификации СССР, Ми
нистерство угольной про
мышленности СССР, Мини
стерство мелиорации и вод
ного хозяйства СССР обес
печить подготовку на про
изводстве квалифицирован
ных рабочих строительных 
и монтажных профессий, 
осуществить строительство и 
расширение учебных комби
натов (технических школ, 
учебных пунктов), уком
плектовать их необходимым 
инвентарем, современным 
оборудованием и техниче
скими средствами обучения. 
Этим министерствам пред
ложено организовать посто-

большой теплотой она гово
рила о бригадире намотчиц 
комсомолке Нине Смокоти
ной и призвала избирателей 
единодушно проголосовать за 
нее в день выборов.

Выступившие затем элек
тромонтер Томской ТЭЦ 
В. М. Семенова, слесарь- 
монтажник СМУ-2 управле
ния Химстрой, член гор
кома ВЛКСМ Виктор Вин
ник, заслуженная учитель
ница школы РСФСР Н. П. 
Потапова и другие рассказа
ли о новом приливе трудо
вого энтузиазма, вызванном 
Обращением ЦК КПСС ко 
всем избирателям, гражда
нам СССР, и призвали всех 
избирателей единодушно от
дать свои голоса за кандида
тов блока коммунистов и 
беспартийных.

Тепло встреченная собрав
шимися с речью выступила 
Нина Константиновна Смоко-

янно действующие курсы по 
подготовке и повышению 
квалификации бригадиров 
производственных бригад, 
шире привлекать для обуче
ния рабочих в учебных ком
бинатах (технических шко
лах, учебных пунктах) луч
ших бригадиров, ветеранов 
труда, заслуженных строи

телей, а также высококвали
фицированных специалистов 
из числа пенсионеров.

Разрешено премировать ра
ботников учебных комбина
тов (технических школ, 
учебных пунктов), осущест
вляющих централизованную 
подготовку кадров, за ус
пешное выполнение планов 
подготовки и повышения 
квалификации рабочих за 
счет средств централизован
ного фонда материального 
поощрения.

Руководителям строитель
но-монтажных организаций 
предоставлено право вы
плачивать единовременное 
пособие на хозяйственное 
обзаведение в размере до 
500 рублей лицам из числа 
военнослужащих, заключив
шим после увольнения в за
пас из рядов Советской Ар
мии договор о работе в те
чение 3 лет в строительно
монтажных организациях, 
за счет фонда материально
го поощрения. Разрешено 
выплачивать с июля 1980 г. 
рабочим, направляемым в 
порядке организованного 
набора на стройки сроком 
на 2 года, единовременное 
безвозвратное пособие.

.ЦК КПСС и Совет Мини
стров ■ СССР разрешили 
строительным министерст
вам СССР, Министерству 
энергетики. и электрифика
ции СССР, Министерству 
угЬльной промышленности 
СССР и Министерству ме
лиорации и водного хозяй
ства СССР, а также главным 
управлениям по строитель
ству при Мосгорисполкбме,. 
Ленгорнсполкоме и Мособл- 
исполкоме направлять на 
строительство жилых до
мов, объектов коммуналь
ного хозяйства, культуры, 
здравоохранения, спортив
ных сооружений, школ и 
детских дошкольных уч
реждений капитальные вло
жения в размере до 5 про
центов общего объема строи
тельно-монтажных работ, 
предусмотренного им на 
строительство объектов про
изводственного назначения, 
без уменьшения заданий по 
вводу в действие производ
ственных мощностей и основ
ных фондов.

В целях создания необхо
димых производственных и 
жилищно-бытовых условий 
работникам, направляемым 
на строительство объегстов, 
расположенных в необжи
тых местностях, и объектов 
большой линейной протя
женности, постановлением 
установлены задания на 
1979—1980 годы по органи
зации заводского производ
ства типовых инвентарных 
зданий и помещений (пере
движных, контейнерных, и

тина. Она заверила, что если 
ей будет оказана честь стать 
депутатом Верховного Сове
та СССР, то она • приложит 
все силы, знания, умение, 
энергию, чтобы оправдать 
высокое доверие.

И. ПОГУЛЯЕВ.

В с т р е ч а 
и з P u p  а т е л е й  
с В.  Е.  З у е в ы м

В зал заседаний домо
строительного комбината на 
встречу , с кандидатом в де
путаты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР, пред
седателем президиума Том
ского филиала Сибирского 
отделения АН СССР Влади
миром Евсеевичем Зуевым 
собрались на днях строители

цельноперевозных), улучше- 
нию их качества.

Разрешено приобретать ти
повые передвижные вагоны- 
дома и другие инвентарные 
здания и помещения, а так
же осуществлять строитель
ство красных уголков для 
работников строительно
монтажных организаций за 
счет средств на временные 
здания и сооружения, преду
сматриваемых в сметах на 
строительство объектов.

ЦК КПСС и Совет Мини
стров СССР обязали Мини
стерство торговли СССР, 
Центросоюз, другие мини
стерства и ведомства СССР 
и Советы Министров союз
ных республик обеспечить 
разработку в 1979 году и 
осуществление мер по улуч
шению организации общест
венного питания на строй
ках, имея в виду увеличе
ние пропускной способности 
столовых и буфетов, повы
шение качества приготовле
ния блюд, создание разда
точных пунктов, а также по 
организации разъездной 
торговли промышленными 
товарами.

В целях улучшения ме
дицинской помощи строи
телям поручено министер
ствам и ведомствам СССР, 
осуществляющим: строи
тельство, Советам Минист
ров союзных республик' со
вместно с Министерством 
здравоохранения СССР обе
спечить строительство в 
1979—1985 годах медико-са
нитарных частей в крупных 
строительно-монтажных ор
ганизациях, а также даль
нейшее развитие сети цехо
вых врачебных участков и 
фельдшерских пунктов.

Министерству здравоохра
нения СССР предложено 
усилить государственный 
сайитарный надзор за со
блюдением правил и норм 
по охране труда в строи
тельстве.

На Министерство легкой 
промышленности СССР воз
ложена разработка по тех
ническим требованиям
строительных министерств 
СССР моделей специальных 
костюмов (мужских и жен
ских) для строителей,' в том 
числе для работающих в ус
ловиях жаркого климата и 
пониженных температур, а 
также для сварщиков, и ор
ганизовать в 1979—1981 годах 
промышленный выпуск этой 
одежды и специальной обу
ви, для строителей, работаю
щих в условиях жаркого 
климата, обуви на морозо- 
стойкой подошве и обуви с 
электрообогревом.

ЦК КПСС и Совет Мини
стров СССР обязали мини
стерства и ведомства СССР, 
осуществляющие строитель
ство, Советы Министров со
юзных республик, руководи
телей строительных и мон
тажных организаций разра
ботать и осуществить меро
приятия, обеспечивающие:

выполнение планов капи
тального строительства, за
даний по росту производи
тельности труда, сокращение

трестов Томскпромстрой, 
Томскжилстрой,. работники 
домостроительного комбина- 

. та, автообъединения Томск- 
стройтранс, а также объеди
нения Сибкабель.

Встречу открыл секретарь 
Кировского райкома КПСС 
В. С. Абрамов. Он говорил о 
больших свершениях пос
ледних лет, об атмосфере 
творческой приподнятости, 
царящей в трудовых кол
лективах в преддверии вы
боров в Верховный Совет 
СССР, Доверенное лицо кан
дидата в депутаты — про
фессор доктор физико-мате
матических наук М. В. Ка
банов рассказал о жизни и 
деятельности В. Е. Зуева, 
тесно связанных с развитием 
науки Сибири. Штукатур- 
маляр домостроительного 
комбината Л. А. Леонова с 
волнением говорила о том, 
что их бригада, возглавляе
мая А, П. Рожковой, хорошо 
потрудившись в прошлом 
году, решила план- первого 
квартала 1979 года выпол
нить к 4 марта — дню вы
боров в Верховный Совет 
СССР. Л. А. Леонова при
звала всех избирателей го
лосовать в день выборов за 
кандидата блока коммуни
стов и беспартийных В. Е.

текучести рабочих кадров и 
улучшение организации
строительного производства;

укрепление трудовой и 
производственной дисципли
ны, устранение потерь рабо
чего времени, сокращение 
ручного труда, повышение 
уровня механизации строи
тельно-монтажных работ за 
счет лучшего использования 
строительной техники;

широкое распространение 
аккордной оплаты как ос
новной формы оплаты труда 
в строительстве, бригадного 
подряда, опыта лучших 
строек, передовых коллекти
вов и новаторов производ
ства;

повышение ответственно
сти главных инженеров, 
прорабов, мастеров и других 
инженерно-технических ра
ботников строительно-мон
тажных организаций за 
подготовку и организацию 
строительного производства, 
выполнение заданий по ро
сту производительности тру
да, устранение недостатков 
в нормировании и , оплате 
труда;

создание условий для вы
сокопроизводительной рабо
ты бригад, своевременное 
обеспечение их необходимы
ми материалами, комплекта
ми средств малой механиза
ции, инструмента, инвента
ря и приспособлений для 
выполнения строительно- 
монтажных работ.

Государственному комите
ту СССР по кинематогра
фии и Государственному ко
митету СССР по телевиде
нию и радиовещанию пору
чено увеличить выпуск 
фильмов и количество пере
дач по радио и телевидению 
о работе строек, передовых 
коллективов . и новаторов 
производства, об опыте вне
дрения бригадного подряда 
и научной организации тру
да, о подготовке квалифици
рованных рабочих-строите- 
лей.

Государственному комите
ту СССР по делам изда
тельств, полиграфии и 
книжной торговли расши
рять издание литературы о 
строителях, обеспечить вы
пуск в 1979—1980 грдах мас
совым тиражом брошюр, и 
плакатов о жизни, героике и 
быте строителей.

Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров 
СССР выразили уверенность 
в том, что министерства и 
ведомства СССР, Советы Ми
нистров союзных республик; 
партийные, советские, проф
союзные и комсомольские 
организации, руководители 
и работники строительных и 
монтажных организаций 
примут все меры к обеспе
чению строек высококвали
фицированными кадрами, 
созданию необходимых ус
ловий для их закрепления в 
строительстве и направят 
свои силы на безусловное 
выполнение задач в области 
капитального строительства, 
поставленных XXV съездом 
КПСС и последующими 
Пленумами ЦК КПСС.

Зуева. Ее горячо поддержа
ли преподаватель школы 
№ 34 Г. Ф. Леонтьева, сле
сарь ГРЭС-И Н. А. Макси
менко, начальник ДСК Е. А. 
Калугин, обмотчица цеха
№ 2 эмальпроизводства 
объединения Сибкабель 
Л. А. Мельничук, бригадир 
цеха № 1 завода крупнопа
нельного домостроения
В. Ф. Барейша, секретарь 
парткома треста Томск
промстрой А. С. Чупин.

Тепло встреченный изби
рателями на встрече вы
ступил кандидат в депутаты 
В. Е. Зуев. Поблагодарив 
за высокое доверие, он за
верил избирателей, что при
ложит все силы-, чтобы с 
честью оправдать их дове
рие. Он рассказал о разви
тии области, науки в Сиби
ри. Говорил о преимущест
вах социалистического обра
за жизни над буржуазным.

В своей резолюции уча
стники встречи призвали 
всех избирателей Томского 
избирательного . округа
№ 314 в день выборов го
лосовать за верного сына 
партии Владимира Евсееви
ча Зуева. В резолюцию был 
внесен ряд наказов избира
телей. .

в. новокшонов.

С П Л О Ч Е Н Н О С Т Ь ,
Е Д И Н О Д У Ш И Е

["гГр о  м  ы  ш  л  е  н  н  ы  й в ы п у с к  1

ДНЕВНИК
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ПЯТИЛЕТКА
эффективности,
КАЧЕСТВА
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Центральный Комитет 
КПСС, Совет Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
поздравили победителей во 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании за ус
пешное выполнение пла
на на 1978 год и выразили 
твердую уверенность в том, 
что рабочие, колхозники, ин
женерно-технические работ
ники, все трудящиеся стра
ны, выполняя исторические 
решения XXV съезда пар
тии, июльского и ноябрьско
го (1978 г.) Пленумов ЦК 
КПСС, еще выше поднимут 
знамя всенародного социа
листического соревнования 
за повышение эффективно
сти производства и качества 
работы, успешное выполне
ние планов и обязательств на 
1979 год и заданий пятилетки;

ИДУТ ВПЕРЕДИ:
Объединение «Контур» 
Манометровый завод 
Объединение Сибкабель 
Завод «Сибзлектромотор» 
Томская швейная фабрика 
Томскнефтестрой 
Т  омсксельстрой 
МК № 74

О Т С Т А Ю Т :
Электроламповый завод 
Завод режущих инструментов 
Спичфабрика «Сибирь»
Комбинат хлебопродуктов 
Иигузетский леспромхоз 
Ергайский леспромхоз 
Объединение Томскнефть 
Томское территориальное геологи

ческое управление 
Томскгазстрой 
Томсктрансстрой

Нефтяная п р о м ы ш л е н н о с т ь
Январский план по добыче 

нефти объединение- Томск
нефть не. выполнило. Этого 
следовало ожидать, посколь
ку в течение прошлого года 
уровень буровых работ был 
значительно ниже требуемого 
для нормальной деятельно
сти промысловиков. Потому, 
что строители, вышкомон
тажники не обеспечили 
фронта работ буровикам. И 
самое главное — потому, что 
объединение не смогло эф
фективно скоординировать 
действия всех подразделений, 
направить их усилия на вы
полнение ответственных про
изводственных задач.
В январе недодано более 

18 тысяч тонн нефти, из семи 
плановых скважин введена в 
эксплуатацию всего одна, 
долг буровиков — около 13 
тысяч метров проходки, по- 
прежнему большое отстава
ние с вводом в действие 
блочных кустовых насосных 
станций. Нефтегазодобываю

щее управление Стрежевой- 
нефть им. 50-летия СССР 
плохо подготовилось к • ра
боте в зимних условиях. В 
результате около двухсот 
скважин в январе простояло 
без действия.

Вышкомонтажники из две
надцати новых буровых сда
ли четыре. То есть бурови
кам опять же не подготов
лен фронт работ. Большая 
вина в этом коллектива Сгре- 
жевского специализирован
ного строительного управле
ния, который хоть и выпол
нил план января по освое
нию средств, но подготови
тельные работы на площадях 
ведет очень низкими темпа
ми.

Причины провала руково
дители объединения и его 
подразделений ищут сейчас 
в суровостях природы севе
ра. А может быть, они все- 
таки по-прежнему в нерасто
ропности, халатности? Ведь 
программа буровых работ на

и г е о л о г и я
1979 год в объединении была 
сформирована только з 
феврале. О каком же контро
ле' можно в данном случае 
говорить? Решение сиюми
нутных вопросов, текучка, а 

. не работа на перспективу — 
вот, пожалуй, одна из глав
ных причин производствен
ной неорганизованности, а 
отсюда и больших потерь.

Не лучше положение и в 
геологии. Все экспедиции тер
риториального управления 
не выполнили задания по 
проходке. Из 6,669 метров 
пробурено 3.940. Причем 
треть сделанного — на счёту 
бригады прославленного ма
стера Е. Ф. Федюшкина из 
Западной нефтеразведочной 
экспедиции,

В этом : году томские геоло
ги должны значительно при
растить запасы нефти. По
этому .такой срыв в начале 
большого пути должен стать 
самым суровым уроком, из 
которого необходимо сделать 
конкретные выводы.

К а п и т а л ь н о е  с т р о и т е л ь с т в о
Большинство строитель

ных организаций области в 
январе успешно выполнило 
программу подрядных работ. 
Не справились с планом тре
сты Томскгазстрой (60 про
центов) и Томсктрансстрой 
(63 процента).

Вообще январь был труд
ным месяцем для строителей 
области. Но наряду с объек

тивными. трудностями — не
сколько дней суровых моро
зов — январь продемонстри
ровал также недостаточную 
организованность ряда кол
лективов. И если тресты 
Томскнефтестрой и Томск- 
сельстрой, мех колонна № 74 
смогли встретить трудности 
как следует, и не только ос
воили программу, но и до
стигли значительного роста,

то предприятия, * работающие 
в не более сложных услови
ях (тот же Томскгазстрой), 
оказались неподготовленны
ми. В результате в целом по 
области объемы строитель
ных работ по сравнению с 
январем прошлого года ока
зались снижены.

На. повестке дня в феврале 
—. ликвидация допущенного 
отставания.

Л в с о з а г о т о в i
Томлеспром: план января 

по реализации продукции 
выполнен на 73,5 процента, 
по производительности труда
— на 75 процентов.

Предприятия объединения
допустили на старте года 
крупное отставание и рабо
тали хуже, чем в январе и 
декабре прошлого года. 
Долг по вывозке леса соста
вил 414 тысяч кубометров, 
трелевке — 264 тысячи, про
изводству деловой древесины
— 217 тысяч кубометров. 
Причем по первым двум ви
дам работ план не выполни
ли все предприятия.

Из 24 предприятий объ
единения 18 не выполнили 
план по реализации продук
ции (суммарный долг по 
этим предприятиям составил 
3.187 тысяч рублей), по про-

С о ю з н а я
Промышленность области' 

выполнила план января по 
реализации продукции на 
95,4 процента, производи
тельности труда — на 93,6 
процента.

Коллективы передовых 
предприятий, соревнуясь 
под девизом «За выпуск в 
первом квартале 26—28 про
центов продукции от годово
го плана», добились высоких 
результатов. В числе пере
довиков такие предприятия, 
как объединение «Контур». 
Здесь не только перевыпол
нили январские задания по 
реализации продукции и 
производительности ‘ труда, 
но и повысили темпы по

тельная про
изводительности труда.— 23 
предприятия. Крупные долги 
по реализации продукции на 
счету Ингузетского, Новоте- 
гульдетского, Аслановского, 
Комсомольского и Сайгин- 
ского леспромхозов. На вы
возке леса задолжали Ингу- 
зетский леспромхоз, Карга- 
сокский и Белоярский лесо
промышленные комбинаты. 
Значительно меньше плана 
произвели деловой древеси
ны Каргасокский и Асинов- 
ский лесопромышленные 
комбинаты, Парасельский и 
Аслановский леспромхозы.

Главная причина неудач 
многих предприятий на стар
те — неудовлетворительная 
подготовка к работе в новом 
году, слабая организация 
труда и производства, низкая 
исполнительская дисципли
на.

п р О м ы ш Л в
сравнению с тем же перио
дом прошлого года.

Все больше последователей 
находит инициативе сорев
нующихся за досрочное вы
полнение квартального пла
на ко дню выборов в Вер
ховный Совет СССР и пя
тилетнего плана — к 110-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина.

Но в целом промышлен
ность области в январе не 
справилась со своими обяза
тельствами. Продолжают 
неудовлетворительно рабо
тать предприятия областно
го центра — электролампо
вый завод и завод режущих 
■инструментов, другие. Два

м ы ш л е н н о с т ь
В первом квартале лесоза

готовителям объединения 
предстоит вывезти 3.100 ты
сяч кубометров леса. Чтобы 
взять этот рубеж, хозяйст
венным . руководителям,, пар
тийным, профсоюзным орга
низациям необходимо шире 
развернуть боевое социали
стическое соревнование под 
девизом «Работать без от
стающих». ЦК КПСС, Совет 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ, подведя итоги 
социалистического соревнова
ния. в 1978 году, подчеркива
ют, что особое внимание со
ревнующихся в 1979 году на
до сосредоточить- на неук
лонном повышении эффек
тивности производства и ка
чества работы,, обеспечении 
высоких конечных результа
тов.

н н о с т ь
района г. Томска — Киров
ский и Советский — не вы
полнили своих заданий. Ито
ги работы ряда предприятий 
в. январе не обеспечивают 
выполнения обязательства 
дать в первом квартале не 
менее 26—28 процентов про
дукции от годового задания.

На результатах сказалась 
неритмичная работа автомо
бильного. и железнодорож
ного.транспорта, прямо уча
ствующих в производствен
ном процессе.

Задача февраля — ликви
дировать допущенное отста
вание с тем, чтобы .безуслов
но выполнить задания и обя
зательства первого квартала.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В О
П ЕР ЕД О В О Й

Митинг по обсуждению Об
ращения ЦК КПСС к изби
рателям, всем трудящимся 
Советского Союза состоялся 
на заводе режущих инстру
ментов. Инструментальщики 
трудом решили ответить на 
призыв партии. Наладчик 
цеха фрез, бригадир-настав
ник, заместитель секретаря 
партийной организации цеха 
Б. В. Дубовенко заверил со-

БРИГАДЫ
бравшихся, что коллектив 
цеха, несмотря на трудности, 
безусловно справится с госу
дарственным планом, вы
полнит в первом квартале 
не менее 26 процентов годо
вого задания. Коллектив це
ха успешно справился с про
граммой первою меедца, 
прилагает все усилия, чтобы 
не допустить срыва в февра
ле.

На митинге выступила ру
ководитель одной из передо
вых бригад цеха нестан
дартного инструмента Ва
лентина Кабакаева, От име
ни. своего коллектива она 
взяла. обязательство - за- 

. кончить выполнение плана 
первого квартала к 4 марта 
— дню выборов. Слово 
бригады не расходится с де
лом. В январе и в феврале 
бригада . заточников еже
дневно . выполняет нормы на 
•130 и более процентов, доби
ваясь хорошего качества.

О, БОРИСЕНКОВА, ,
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Гп Р О М Ы  Ш Л Е Й Н Ы Й  В Ы П У С

^ДНЕВНИК
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

D Первый квар

тал —  решающий

D Гвардейцы де

сятой пятилетки

п «Работать без 

отстающих» —  де

виз соревнования

У  СОВЕТСКИХ людей 
стало традицией встре
чать день выборов в 

Верховный Совет СССР но
выми трудовыми успехами.

Бригада коммунистическо
го труда сборочного цеха 
Томского электротехниче
ского завода, возглавляемая 
кавалером ордена «Знак По
чета» Владимиром Николае
вичем Черкашиным, встала 
на трудовую вахту в честь 
выборов. Коллектив решил 
за счет рационального ис
пользования времени, приме
нения прогрессивных прие
мов труда и организации ра-

ПЛАН ПЕРВОГО К В А Р Т А Л А -К  4 МАРТА
бочих мест, взаимозаменяе
мости членов бригады еже
дневно перевыполнять нор
мы, завершить план первого 
квартала к 4 марта 1979 года.

План трех лет десятой пя
тилетки бригада выполнила 
за два года и 6 месяцев, в на
стоящее время трудится в 
счет сентября. Задание деся
той пятилетки и'личные ком
плексные планы сбощцики 
обязались завершить rPllO-й 
годовщине со дня рождения

В. И. Ленина. Пять человек 
в коллективе работают с 
личным клеймом ОТК.

Инициатива бригады В. Н. 
Черкашина нашла горячее 
одобрение среди передовиков 
и новаторов производства 
электротехнического завода. 
Ее поддержали кавалер орде
на Трудовой Славы I I I  степе
ни токарь В. Н. Деденев, 
штамповщица С. И. Ефимо
ва, намотчица И. А. Чего-

даева, электромонтажник 
В. Ф. Юдин и другие.

Завершить квартальное за
дание к 4 марта решили 
также бригады Героя Социа
листического Труда П. Ф. 
Фроловой с завода резиновой 
обуви, Ф. А. Шариповой из 
производственного объедине
ния «Контур», М. Ф. Буры- 
хиной с кондитерской фабри
ки «Красная -звезда» и дру
гие.

Президиум областного со
вета профсоюзов одобрил 
патриотическую инициативу 
коллектива бригады В. Н 
Черкашина и предложив 
профсоюзным комитетам 
хозяйственным руководите
лям широко развернуть ор
ганизаторскую работу по 
распространению этого по
чина в трудовых коллекти
вах.

А. РЕННИТ,
секретарь облсовпрофа.

J
З а  2 6 - 2 8  
п р о ц е н т о в Р И Т Н -

П Р Е Ж Л Е  В С Е Г О

О ВЫ СОКОМ
Р А З Г О В О Р
МАНОМЕТРОВОГО

ТРУДОВОМ НАСТРОЕ ВЕДЕТ 
Н А Ч А Л Ь Н И К  Ц Е Х А  
ЗАВОДА' Ю. Г. ЗЮБАНОВ

В январе наш цех успешно 
выполнил программу, обеспе
чивал сборочные цехи дета
лями по ударному графику. 
Это было нелегко. Для того, 
чтобы представить сложность 
задач — одно ■ сравнение. 
Один процент годового плана 
для цеха -г- это семь тысяч 
нормо-часов. Чтобы спра
виться с месячной програм
мой, нужно было поднять 
производительность труда 
одного рабочего на 16 про
центов, увеличить объем 
производства при той же 
численности людей на де
сять процентов. С этой зада
чей коллектив цеха спра
вился.

В конце декабря на расши
ренном совещании в присут
ствии инженерно-техниче
ских работников, бригадиров 
рассматривался план на этот 
год. Участнйки совещания 
понимали: новые задачи тре
буют совершенствования ор
ганизации труда, техническо
го перевооружения, усиления 
политико-воспитательной ра
боты. Общими усилиями бы
ла намечена программа дей
ствий, реализация которой 
должна привести к успеху.

Первое, что предложили 
участники совещания, — за 
счет использования резер
вов, уплотнения рабочего дня 
создать запас обработанных 
деталей. В прошлом году 
смежники брали детали, об
разно выражаясь, горячими 
— прямо из-под станка. Ма
лейший сбой в работе цеха

ставил сборщиков в трудное 
положение. Запас должен 
был дать им возможность 
ритмично трудиться. В пра
вильности намеченного убе
дил январь: мы создали за
пас деталей,, которого хвати
ло бы на три смены.

Видимо, не следует долго 
доказывать, что успех всего 
цеха зависит в равной степе
ни от каждого участка, каж
дой бригады. Не все вносили 
одинаковый вклад в общее 
дело. Хуже шли дела у сле- 
сарей-сборщиков. Их брига
дир яено не справлялся со 
своими обязанностями, в кол
лективе хромала дисципли
на. В начале года возглавить 
бригаду предложили револь
верщику Петру Корягину — 
ответственному, высококва
лифицированному станочни
ку, молодому коммунисту. 
П. Корягин оправдал дове
рие — бригада сразу улуч
шила показатели, справилась 
с заданием, сейчас идет с 
опережением графика, до
бивается неплохого качест
ва.

Заметную прибавку произ
водительности труда дало 
внедрение пяти единиц ско
ростного оборудования. На
пример, запуск в работу аг
регатного станка по обработ
ке корпусов манометров по
зволил увеличить съем про
дукции с 800 на старом стан
ке до 1.100.

Газета «Красное знамя» 
уже рассказывала о том, что

наш цех был одним из ини
циаторов внедрения на пред
приятии бригадного хозрас
четного подряда. Нынче к 
двум таким бригадам приба
вились еще три, возглавляе
мые Петром Корягиным, 
Александром Калашниковым 
и Таисией Юдиной. Выросла 
производительность труда, 
улучшилось качество, брига
ды стали строго придержи
ваться производственного 
графика. Однако на пути 
дальнейшего совершенство
вания, углубления бригадно
го подряда стоит нерешен
ный вопрос материального 
стимулирования ударного 
труда в масштабах цеха и 
завода. Экономистам нужно, 
опираясь на опыт родствен
ных предприятий, быстрее 
выдать рекомендации цехам.

Стремление коллектива 
предприятия сделать первый 
квартал ударным чувствует
ся во всех цехах. Из ' цеха 
№ 8 — литейки — более рит
мично поступали заготовки 
корпусов. Цех № 1 строго по 
графику поставлял держате
ли. Такая обязательность пе
ред партнерами — благо для 
производства. Почему бы ее 
не сделать постоянной нор
мой отношений?

Перед новым годом участ
ки, бригады, рабочие защи
тили на рабочих собраниях 
обязательства на первый 
квартал. Большинство их — 
напряженные. Например, 
бригада Дмитрия Татарин
цева обязалась дать за три 
месяца 56 тысяч корпусов, 
99,83 процента продукции 
сдать с первого предъявле
ния. Слово свое с честью 
держит: обработано в ян
варе 24 тысячи корпусов, с 
первого предъявления сдано 
99,85 процента изделий.

Успешно закончив январь, 
коллектив цеха не снижает 
темпы. Можно с уверенно
стью сказать: цех № 4 даст 
в первом квартале не менее 
26 процентов годового объема 
продукции.

. . . И ХОРОШЕЕ НАСТРОЕНИЕ
ЗАКРУЖИЛИ, ЗА

ВЬЮЖИЛИ ФЕВ
РАЛЬСКИЕ МЕТЕЛИ. 
НО ЛЕСОЗАГОТОВИ
ТЕЛИ — НАРОД 
ПРИВЫЧНЫЙ КО 
ВСЕМ ПОГОДНЫМ 
СЮРПРИЗАМ И НЕ
ВЗГОДАМ. СЛАЖЕН
НО ИДЕТ РАБОТА 
НА ВЕРХНЕМ И НИ
ЖНЕМ СКЛАДАХ 
СРЕДНЕТЫМС К О Г О  
ЛЕСОПУНКТА КАР- 
ГАСОКСКОГО ЛПК. 
БОЛЬШИНСТВО КОЛ
ЛЕКТИВОВ ВЫПОЛ
НЯЮТ СВОИ ПРОИЗ
ВОДСТВЕННЫЕ ЗА
ДАНИЯ. НЕ ПОКИ
ДАЕТ ХОРОШЕЕ НА
СТРОЕНИЕ ОБРУБ
ЩИКА СУЧЬЕВ
АЛЕКСАНДРА КОЗЫ
РЕВА ИЗ БРИГАДЫ 
ИВАНА МОРГАЦКО- 
ГО. ЭТОТ КОЛЛЕК
ТИВ УСПЕШНО ВЫ
ПОЛНИЛ ЯНВАР
СКИЙ ПЛАН, НО- 
УДАРНОМУ ТРУДИТ
СЯ В ФЕВРАЛЕ.

НА СНИМКАХ: РА 
БОЧИЙ А. КОЗЫРЕВ;
ИДЕТ ЗАГОТОВКА
ЛЕСА. ' * j *  *

Фото Н. Потапова.

И Н И Ц И А Т И В А
Комсомольске - М О Л О Д Е Ж 
НОЙ Б Р И ГА Д Ы  А Л ЕК С А Н Д Р А  
А З А Р О В А  ИЗ Ц ЕХ А  N« 15 О Б Ъ 
ЕД И Н ЕН И Я «К О Н Т У Р » , КОТО
Р А Я  В З Я Л А  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В О  В Ы 
П ОЛНИТЬ ПЛАН П ЯТИ Л ЕТК И  К 
110-й ГО Д О ВЩ И Н Е СО ДНЯ Р О Ж 
Д ЕН И Я В. И. Л ЕН И Н А , П О Д Д ЕР
Ж А Н А  Е Щ Е  Д ВУМ Я БРИ ГА Д А М И  
С В Е Р С Т Н И К О В , В О З ГЛ А В Л Я Е М Ы 
МИ ВЛАДИМ ИРОМ  С ЕН УТО Й  И 
В ЕРО Й  И ВАНО ВО Й.

Я н в ар ь  п о казал , что слово пере
довиков соревнования не р а схо 
д и тся  с делом . П лан первого м еся
ца бригада-иниц иатор  вы полнила 
на 14)3 процентов. У  коллектива 
В ладим ира С ен уты  — 110, у  б р ига
д ы , возглавляем ой Верой Ивановой, 
— 111 процентов. О тличны е коли
чествен н ы е п оказатели  и д ут об 
р ун у  с к ач ествен н ы м и .

Г . Н И К О Л А ЕВ А .

П О В Ы С И Т С Я
К А Ч Е С Т В О
КИ Р П И Ч А , В Ы П У С К А ЕМ О ГО  НА 
ЗА В О Д Е  С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы Х  М А Т Е
РИ А Л О В И И ЗДЕЛИЙ (директор  
В . А . Ш ап ош н иков). Недавно здесь  
зап ущ ен  новый ц ех по подготовке 
сы р ья  для п ро изводства . Теперь 
гл и н а , п о ступ аю щ ая на завод, про
хо д и т первичную  обработку в 
гли н о зап асн и ке , затем  в сп е ц и аль
н ы х  а гр е га т а х  из нее п р и го то вля
ю т ш и х т у . На те хн о л о ги ч е скую  ли
нию  сы р ье  п о ступ ае т  со строгой  
дозировкой ком понентов (у го л ь , 
песок), а  э то  з н а ч и т , что  новый 
кирпич не будет тр е с к а ть с я  и р а з
р у ш а ть с я  при обж иге .

Н аличие глино- и ш и хто зап ас- 
ников нового ц е ха  с к а ж е тс я  и на 
ри тм ич н ости  п ро изводства . Если  
р ан ьш е  п ро изводи тельн ость  мир- 
п и ч н ы х цехов зав и села  во многом 
от тр ан сп о р ти р о вки  с ы р ь я , то  сей 
час его зап ас  на заводе позволит 
раб о тать  форм овщ икам  без про
стоев.

Ввод м ассопри го тови тельного  
Цеха — один из этап ов  рекон
стр укц и и  завода, ко тор ая зако н 
чи тся в 1981 го д у .

П Е Р В Ы Е

ПОБЕДИТЕЛИ
Подведены ито ги  со ц и али сти 

ческого  соревнования тр а н 
сп о р тн ы х  цехов за  ян в ар ь . 
О бъединение Том леспром и пре
зидиум  обкома проф сою за р а
бочих лесной и деревообраба
ты ваю щ ей  п ро м ы ш ленности
п ризнали  победителям и ко лл е к
ти в ы , руководим ы е Николаем  
Ф илипповичем  О динцовым с 
К ар гасо кско го  Л П К  и Иваном 
Григорьевичем  Т ы р я тк и н ы м  с 
Т о гур ско го  Л П К . Оба н агр а ж д е 
ны переходящ им и вы м пелам и  
объединения Том леспром  и об
кома проф сою за , а  та к ж е  де
неж н ы м и  прем иям и.

О тл и ч н ы х  р е зул ьта то в  доби
ли сь  ко лл екти в ы  тр ан сп о р т 
н ы х  ц е хо в , возглавляем ы е С те 
паном Н иколаевичем  Со кольни
ковы м  из Ком сом ольского  У 
Леонидом А лексан др овичем  Ли- 
товцом из Л и н евского  леспром 
хо зо в . Им вручены  почетны е 
гр ам о ты  и ден еж н ы е премии 

О тм ечена хорош ая работа 
тр а н с п о р тн ы х  ком плексов , р у 
ководим ы х Н. П . Ш улеповы м  
из А р гат-Ю льско го , В . В . Се
лезневы м  из К а тай ги н ск о го  л е с
пром хозов , М. Г . Родиковы м  и 
В . П . П икулевы м  с К а р гасо к 
ского  Л П К , Г . Г . Б ахте е в ы м  из 
производствен ного  объединения 
Ч улы м ле с , В . Д. Ч алдуш н ин ы м  и 
П. С . Борисен ко  с То гур ско го  
Л П К , В . М. Ф едотовы м  с Том 
ского  Л П К .

Г . И СА КО В , 
председатель  обкома проф
сою за рабочих лесной и
деревообрабаты ваю щ ей про

м ы ш лен н ости .

НА КО Н ТРО ЛЕ -  О ТСТА Ю Щ И Е iiiiiiiifiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiliiiHiiiiniHiiiiiiiiiiiiiiiiiiinmiliHiiiiniiimmmniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii,

Нерадивых следует лишать 
благ, положенных за честный 
труд.

К т о  в и н о в а т ?
Скоро будет четверть века, как пришла я на 

текстильную фабрику. Как .и другие кадровые 
рабочие, близко к сердцу воспринимаю ус
пехи и неудачи родного коллектива. Приятно 
было в конце минувшего года досрочно зажи
гать огни новогодней елочки: фабрика на не
делю раньше справилась с планами третьего 
года пятилетки. Тем обиднее срыв в январе. 
Предприятие не выполнило задание по ва
ловой продукции.

Причин, приведших к срыву, много. Это и 
изношенность оборудования, отчего возраста
ют простои, и невысокого качества сырье, ме
шающее набрать нужный ритм, и морозь?, 
И все же при всех этих трудностях можно 
было сработать лучше.

Запоминается одно из последних заседаний 
товарищеского ‘суда предприятия. Обсузкдали 
молодую работницу К., прогулявшую два дня. 
Когда спросили ее, какая была причина, выяс
нилось, что никакой. Коли другие, мол, про
гуливают, то почему нельзя мне? Суд пример
но наказал прядильщицу, само обсуждение 
проступка стало для нее уроком. Но давайте 
вникнем в легкое отношение к производству, 
попытаемся вскрыть корни этого равнодушия.

Думается, во многом виновата в сложив
шемся положении администрация фабрики. 
Нарушители трудовой дисциплины — а их у 
нас достаточно — лишаются премиальных, об
суждаются на цеховых собраниях. Бесспорно, 
польза есть, но не настолько, чтобы прекра
тить нарушения или хотя бы значительно со
кратить их. На самых недисциплинированных 
эти мерь? действуют плохо. На собрании они 
отмолчатся, а премии они уже давно вычерк
нули из зарплаты.

На мой взгляд, таких нерадивых следует 
ставить в худшее положение по сравнению с 
добросовестными рабочими: переносить отпу
ска на зимний период, передвигать очередь 
на квартиру, лишать других благ, положен
ных за честный труд. У  нас же этого пока не 
делается. Дирекция фабрики, думается, опа
сается, как бы обидевшийся не ушел вовсе - с 
производства. И факты такие есть. Принима
ют на других предприятиях перебежчиков,
. летунов, несмотря на записи в трудовой ?шиж- 
?»е. А  если бы закрыть им эту лазейку?

С. ШУКШИНА,
старшая красильщица текстильной фабри
ки, председатель группы народного кон
троля, депутат Советского районного Со

вета.

Почему замалчиваются резуль
таты соревнования?

И поставили точку
Мы трудимся на нижнем складе Нельма- 

чевского лесопункта. Наша бригада — эго 
Александр Федорович Яковлев, Меремея Пав
ловна Шестакова, Зинаида Ивановна Брагина, 
Рамиль Политович Канзафаров и я, бригадир. 
Помогает нам сейчас еще Петр Михайлович 
Дунай.

Четвертый год пятилетки встретили мы еще 
в конце ноября. Внешне это был день как 
день, а дело ладилось, как . никогда. Чувство
вался подъем, радостно было на душе от того, 
что сдержали слово: Сейчас, к первому февра
ля, на нашем счету есть сверхплановые кубо
метры древесины.

Хорошее настроение, помню, было и в брига
дах Евсея Павловича Мальцева и Виктора 
Петровича Тихонова, когда они достигли це
ли. Одним словом, в любом коллективе лесо
пункта людям небезразлично, как работать. 
Четко намеченная цель делает работу инте
ресней, заставляет мобилизовать все мастер
ство, чтобы выполнить обязательство.

В начале декабря минувшего года на лесо- 
пун?<те объявили, что бригада, разделавшая 
более двух тысяч кубометров, награждается 
премией. Объявить-то - объявили, да на этом и 
поставили точку. Ведь почти до конца января 
нам так и не сообщили об итогах соревнова
ния. Более того, мы не знали, кто лучше пора
ботал за весь 1978 год. Не приняли обязатель
ства и на четвертый год пятилетки. А  между 
тем леспромхоз нынче в числе отстающих.

Только после настойчивых просьб рабочих, 
выяснилось, что заболел председатель рабоч
кома леспромхоза. Причина, конечно, уважи
тельная, но ведь не один же человек зани
мается таким важным делом. Нам кажется, 
и администрации предприятия, и парткому 
небезынтересно точно знать, как трудятся 
люди, какой коллектив на сегодняшний день 
лучший, а какой отстает. Да и нужно-то со
всем немного: вовремя подвести итоги, рас
сказать о них, оформить результаты бригад 
на доске показателей, отметить передовиков.

В первом квартале бригады из Нельмача ре
шили ежемесячно разделывать не меньше, 
чем по две тысячи кубометров. Выполнив на
пряженное задание квартала, мы создадим 
хороший задел для выполнения плана и обя
зательства четвертого года пятилетии. На
деемся, что администрация, партком и ра
бочком леспромхоза откликнутся на нашу 
просьбу, помогут организовать соревнование. 
А мы свое слово сдержим.

И. ДОРОХОВ,
бригадир нижнего склада Нельмачевского 

лесопункта Парабельского леспромхоза.

Нефтяная глубинка получила 
на 10 февраля лишь треть нуж
ных грузов*

О т с т а л  и...
Даже если предположить впереди необык

новенно благоприятную для автотранспортни
ков весну — затяжную, морозную, — то и тог
да очевидностью остается факт: больше поло
вины сезона грузоперевозок позади. Но нефтя
ная глубинка получила на 10 февраля лишь 
30 процентов необходимых грузов.

Положение донельзя серьезное. Речь идет 
о том, чтобы обеспечить оборудованием и ма
териалами рост объемов бурения до 140 тысяч 
метров. Однако создается впечатление, что 
важность задачи до сих пор неясна многим 
участникам зимних перевозок.

Прежде всего это относится к коллективам 
подрядных организаций. Договоры, подписан
ные их руководителями, не выполня?отся. Из 
семисот тонн горючего, которое пообещали за
бросить в Пудино руководители управления 
Химстрой, не перевезено ни капли. То же от
носится и к объединению Союзтомскмелиора- 
ция, и к облсельхозтехнике. Слабо работает 
областное транспортное управление. Его сила
ми доставлено немногим более полутора тысяч 
тонн при плане 6.000.

Немногим лучше обстоят дела и у авто
транспортников ТТГУ. Автобаза геологоуправ- 
ления орвоила треть планового объема, Колпа- 
шевская и Каргасокская экспедиции — по 
12'—15 процентов. Начало зимы, объясняют, 
было неудачным, подвели теплые дни.

Да, но с той поры прошло достаточно много 
времени, и сейчас впору говорить о другом. 
О низком уровне организации перевозок, о  
недостаточном поддержании зимника, о плохо 
налаженном соревновании водителей. Иначе 
путь от Томска до Пудина (1.000 километров 
в оба конца) автомобили проходили бы не за 
5—6 суток, как сейчас, а гораздо быстрее.

И еще одно. С каждым годом становится все 
очевиднее, что излишнего напряжения зимой 
можно избежать, если сократить длину про
гонов хотя бы части автомобиле??. Для этого 
необходимо в летнее время создавать проме
жуточные склады оборудования и матёриа- 
лов и разгружать их постепенно с началом 
дехгствия зимника. Иными словами — pac?ipe- 
дедить нагрузку более равномерно по сезо
нам года.
Рабкоровский пост на трассе Томск—Пудино.

Народнохозяйственные

НУЖЕН
о

поставки — под контроль

ДОГОВОР
РУЖЕСТВЕ

Чтобы зчторядочить выдачу 
продукции потребителям, 
производственное объедине
ние Томскстройматериалы 
ввело на своих предприятиях 
новый график. По опреде
ленным, заранее расписан
ным дням кирпич отпускает
ся заводами конкретным 
строительным организациям. 
В выигрыше все: произво
дители, которые избавлены 
от «пиковых» наплывов, по
требители, избегающие
нерентабельных затрат на 
ожидание, и транспортники, 
получившие возможность ис
пользовать автомобили эф
фективнее. Так, по крайней 
мере, должно быть.

На деле гр а ф и к  пока не вы 
д е р ж и в ае тся . В подтверж де
ние — роспись первой декады  
ян вар я (самое начало всегда 
п о казательн о ). В торого числа в 
первую  см ен у сем ь авто м а
ш ин Го м скстр о й тр ан са  п ро стоя
ли из-за ан екдоти ческой  при
чины : бы ли слом аны  ворота 
кирпичного  завода ; во вторую  
см ен у три  автом обиля работа
ли ли ш ь  до 21.40 и вы везли  все, 
что было подготовлено . Т р е -4 
тье го  и четвертого  ян вар я по 
гр а ф и к у  для  Т Т У С  были «окн а» ; 
пятого  все ш ло почти т а к  ж е , 
как  и второго . Семь м аш ин ра
ботали до обеда, затем  кон
чился кир п ич ; во вторую  см ену 
п ять  водителей сделали  по од
ной ездке . Н екому было стр о 
пить  1 поддоны ... Седьмого ян в а
ря уп равлен и е  стр о и те ль ств а  
вывезло 38 ты ся ч  ш ту к  ки р п и 
ча — примерно ч етвер ть  необ
ходим ого к о ли ч ества . Восьм ого 
и девято го  удар или  морозы и 
автомобили не вы ш ли  на ли 
нию . Т ак  декад а  и зако н ч и лась : 
десятое  январ я вновь было 
«оконны м » дн ем ...

К ак  начался год в сфере 
взаим одействия д в у х  ведом ств, 
та к  и п родолж ился : в целом за 
ян вар ь  объединение обеспечило 
глав н ую  стр о и те льн ую  ор ган и 
зацию  области  ли ш ь  половиной 
м атери алов . Не луч ш е  о бстоят 
дела и в ф е в р але . З а  первую  
д е кад у  тр е с т  То м скж и лстрой  
получил едва ли п ятую  часть  
месячной п о став ки . О том , как  
это о тр аж ае тся  на с тр о и те ль 
ств е  в городе, н аш а га зе та  со
общ ала 3' ф евр аля  в откры том  
письме бригадиров Т Т У С  
«Стройки  работаю т вполсилы ». 
За  прош едш ие д е ся ть  дней по
лож ение то л ько  у с у гу б и л о с ь . В 
со о тветстви и  с объемами п о ста
вок ж и лстр о евц ы  в е д ут сейчас 
к л ад к у  на тр е х  о б ъ е н тах , ос
та л ь н ы е  бригады  — в простое. 
И н д устр и альн ы й  свиноком 
п лекс , сооруж ение которого —

н асущ н ая  задача области , по
луч ил ли ш ь  д е ся ть  процентов 
требуем ого  кир п ич а .

Неужели новый график по
винен в столь катастрофиче
ском срыве поставок?

Разумеется, нет. Как и вся
кое новшество в организации 
производственного процесса, 
график требует, конечно, об
катки и притирки, но не бо
лее того. Причины — в дру
гом.

Да, вообще положение с 
выполнением плана в объ
единении Томскстройматери
алы тяжелое. В силу различ
ных причин месячная про
грамма выпуска красного 
кирпича освоена на 67 про
центов, силикатного — на 81. 
План реализации выполнен 
на четыре пятых. Обстанов
ка требует принятия дейст
венных мер. Но, как ни 
считай, а то, что выпущено, 
превышает потребности уп
равления строительства в 
несколько раз. Ориентируй
ся объединение в своих по
ставках только на ТТУС — 
никаких проблем не воз
никало бы.

В то время, когда пред
приятия территориального 
управления строительства 
задыхались из-за нехватки 
материалов, другие организа
ции те материалы имели в 
достатке. Вот, скажем, завод 
режущих инструментов, по
лучивший в январе 100 тысяч 
штук кирпича — точно по 
фондам, или РСУ маномет
рового завода. А объединение 
«Контур», не имея никаких 
фондов в январе, тем не ме
нее приобрело 142 тысячи 
штук. Шесть десятков потре
бителей у объединения 
Томскстройматериалы, и все 
они получили какую-то долю 
выпущенной продукции.

Не будь дефицита в кир
пиче — как хорошо бы все 
было! Но он есть, и тут по
неволе возникает вопрос: ко
му отдавать предпочтение? 
Весь выпуск кирпича марки 
100, так необходимого для 
девятизтажного строитель
ства, третий кирзавод отдает

Томскнефтестрою, который 
многоэтажные здания вообще 
не возводит. На марку 75 мо
гут претендовать все потре
бители, но нельзя же, в кон
це концов, равнять огромное 
ТТУС и какое-нибудь ведом
ственное РСУ. Слов нет, всем 
кирпич нужен позарез, но 
есть ведь интересы ведом
ства и есть — областные 
нужды, и выбор в этой ситуа
ции может быть лишь один.

Это претензия не столько 
к объединению Томскстрой
материалы, сколько к тем 
отделам и управлениям обл
исполкома, которые в ответ
ственный момент обязаны 
были взять под свой кон
троль распределение Остро 
дефицитного кирпича. Сле
пая приверженность к ут
вержденным заранее планам 
и графикам, отсутствие дол
жной распорядительности 
привели к беспрецедентному 
в истории управления строи
тельства срыву на старте го
да. Исправить положение мо
гут сейчас лишь большие 
усилия всех заинтересован- 
ных организаций.

Нельзя не высказать упрек 
и в адрес руководителей 
ТТУС. Разумеется, работа «с 
колес» — йело хорошее, но, 
как показывает опыт, не 
селишком надежное. Нужны 
резервные запасы материа
лов. Далее. В так называемые 
актированные дни авто
транспорт управления не ра
ботал. Но те же самые моро
зы не страшили более пред
приимчивых хозяйственни
ков, которые с удовольствием 
воспользовались непредви
денными возможностями и 
прибрали кирпич...

Случившееся со всей оче
видностью показало невоз
можность дальнейшей рабо
ты порознь. Действия ТТУС 
и Томскстройматериалов 
должны быть четко скоорди
нированы. На повестке дня 
остро встал вопрос о заклю
чении действенного договора 
о содружестве между двумя 
ведомствами.

В. ЛОЙША.

П О П О Л Н И Л С Я  А С С О Р Т И М Е Н Т
Первую  продукцию  на заво

де Ж БК-100  вы дала  новая про
и зво дственная линия по изго
товлению  д вен ад ц ати м етр о вы х 
п у с то тн ы х  п л и т . Идет о тработ
ка  те хн о л о ги ч е ски х  реж имов и 
н астр о й ка  оборудования, про
и зво дительн о сть  пока невы со
кая  — 16 изделий в см ен у . Но

после освоения линия долж на 
в ы п у с к а ть  до 32 плит.

П роизводство новой продук
ции — и н иц и ати ва  коллектива . 
Н естан дартн ое  оборудование и 
а гр е га ты  м онтир овались  соб ст
венны м и си лам и , а это  зн ач и т, 
было над чем п ор аботать  инж е
нерной сл уж б е  и рац ионализа
торам, Руководил установкой

линии  и пуско-наладочны м и ра
ботами главн ы й  инж енер
Ж БК-100 Л. Н . Лебедев.

Освоение в ы п уска  новы х 
п лит на заводе позволит зн а 
чительно  со к р а ти ть  д еф и ц и т
э ти х  изделий на с тр о й к а х  об
л а с ти . А  Ж БК-100  п олучи т эко 
ном ический  э ф ф е к т : примерно 
21 ты с я ч у  рублей в год.
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У с п е х  в о с п и т а н и я — 
в к о м п л е к с н о м  п о д х о д е

В . Доме политического 
просвещения состоялось соб
рание областного актива ра
ботников народного и про
фессионально - технического 
образования, средних специ
альных учебных заведений 
при участии секретарей 
райкомов партии, заместите
лей председателей райис
полкомов, секретарей пер
вичных партийных органи
заций, работников комсо
мольских, профсоюзных и 
административных органов. 
Собрание обсудило- меры по 
предупреждению правона
рушений среди учащейся 
молодежи. С докладом вы
ступил секретарь обкома 
КПСС П. Я. Слезка.

Выполняя постановления 
партии, указания XXV 
съезда КПСС, отметил док
ладчик, областная партий
ная организация проводит 
разностороннюю организа
торскую и политическую 
работу по воспитанию насе
ления в духе уважитель
ного отношения к закону, по 
соблюдению правопорядка. 
Обком партии настойчиво 
стремится обеспечить ком
плексный подход к преодо
лению негативных явлений, 
объединить в этой работе 
усилия партийных, совет
ских, административных ор
ганов и общественных орга
низаций. В этих целях раз
работан и осуществляется 
план мероприятий по про
филактике правонарушений 
в области на 1978—1980 годы. 
Такие мероприятия утвер
ждаются всеми городскими 
и районными комитетами 
партии, многими первичны
ми парторганизациями. Бю
ро и секретариат обкома пар
тии систематически заслу
шивают на своих заседани
ях отчеты партийных ко
митетов, хозяйственных и 
административных органов о 
выполнении постановлений 
ЦК КПСС по вопросам борь
бы с пьянством, преступ

ностью, расточительством 
народного добра. Горкомы, 
райкомы партии, первич
ные партийные организации 
стали чаще анализировать 
динамику преступности, 
причины и условия, порож
дающие правонарушения. 
Такой анализ позволяет 
правильно планировать и 
проводить профилактиче
скую, предупредительную 
работу.

Наша задача состоит в 
том, чтобы помочь каждому 
юному гражданину понять 
не только кем ему быть, но 
и каким быть. Школы, тех
никумы, профтехучилища 
постоянно и настойчиво ве
дут работу по воспитанию 
подростков. В результате за 
последние годы значительно 
сократилось число второгод
ников, уменьшился отсев. 
Вместе с тем сделано дале
ко не все. Главными причи
нами негативных проявле
ний следует считать слабую 
индивидуальную работу с 
учащимися, неудовлетвори
тельную пропаганду право
вых знаний, существенные 
пробелы в эстетическом и 
нравственном воспитании. 
Не все педагогические кол
лективы .проводят по-насто
ящему квалифицированную, 
настойчивую работу с роди
телями.

Одной из причин, порож
дающих правонарушения 
подростков, является неуме
лая организация свободного 
времени и внеклассной рабо
ты. Еще многие учащиеся 
не занимаются в кружках и 
секциях, большинство труд
ных подростков организует 
свой досуг самостоятельно. 
Во многих школах, профтех
училищах, техникумах не 
созданы или бездействуют 
штабы выходного дня,. в 
воскресенье учащиеся пре
доставлены сами себе. Не
достаточно используются 
возможности домов культу
ры, клубов, библиотек, ки

нотеатров, спортивных соо
ружений.

В области есть немало 
людей, охотно отдающих 
свои силы, жизненный опыт, 
знания работе с трудновос
питуемыми. Однако зачастую 
шефство и наставничество 
носят формальный характер. 
Значительно больше здесь 
могут и должны делать 
комсомольские ' организа
ции. Райкомам ВЛКСМ не
обходимо обратить серьезное 
внимание на внутрисоюзную 
работу в учебных заведени
ях. Следует шире использо
вать в воспитательных це
лях лагеря труда и отдыха, 
студенческие строительные 
и школьные трудовые отря
ды.

В докладе и в выступле- 
ниях на собрании особо под
черкивалась ответственность 
комиссий по делам несовер
шеннолетних и органов на
родного образования за вы
полнение Закона о всеобу
че, за своевременное приме
нение мер общественного 
воздействия к тем, кто не 
выполняет родительских 
обязанностей, злоупотребля
ет спиртными напитками.

Богатый опыт воспита
тельной работы на основе 
комплексного перспективно
го плана имеет педагогиче
ский коллектив ГПТУ-Ю. О 
нем на собрании актива рас
сказала директор училища 
Н. Г. Першакова. Занятость 
учащихся в свободное время 
стала здесь одним из глав
ных показателей соцсорев
нования. Мастеров учат пла
нированию воспитательной 
работы и методике индиви
дуального воздействия на 
трудных подростков. Регу
лярно действует лекторий 
для родителей, большую по
мощь педколлективу оказы
вают родительские комите
ты учебных групп. Все 
неблагополучные семьи на
ходятся под контролем об
щественности. В училище

работают 13 спортивых сек
ций, 9 кружков художест
венной самодеятельности, 
24 кружка технического 
творчества, 3 молодежных 
клуба.

Изучение правовых дис
циплин преподавателями ор
ганизовала . партийная орга
низация железнодорожного 
техникума. Учебная про
грамма включает 35 часов 
лекций на правовые темы с 
последующей сдачей экза
менов. Преподаватель этого 
техникума Л. П. Епанчинце- 
ва рассказала на собрании о 
разнообразных формах про
паганды правовых знаний 
среди учащихся.

Спорт — благодатная поч
ва не только для физиче
ского, но и духовного роста 
молодежи. Эту мысль ярки
ми примерами из своей пе
дагогической и тренерской 
практики проиллюстриро
вал преподаватель физкуль
туры Корниловской средней 
школы Томского района 
Ю. С. Попов.

Правовое воспитание в 
ГПТУ-1 строится на основе 
комплексного плана, состав
ленного совместно с базо
вым предприятием и адми
нистративными органами 
района. К работе с трудны
ми подростками и неблаго
получными семьями привле
чены все коммунисты -— 
преподаватели и мастера 
производственного обуче
ния. Об этом рассказала на 
собрании секретарь партий
ной организации ГПТУ-1 
Л. Н. Петухова.

Собрание актива вырази
ло уверенность, что партий
ные, комсомольские и 
профсоюзные организации, 
советские и административ
ные органы, все, кто имеет 
отношение к детям, внесут 
весомый вклад в дело ком
мунистического воспитания 
подрастающего поколения.

В. МОИСЕЕВ.

КОМИ АССР. По огром
ным просторам северной 
тайги и тундры кочуют со 
своими стадами пастухи 
оленеводческих хозяйств. 
В дни подготовки к выбо
рам в Верховный Совет 
СССР в автономной респуб
лике делается все, чтобы 
оленеводы услышали живое 
слово агитатора, На дальние 
зимние стоянки агитаторов, 
пропагандистов, самодея
тельных артистов доставля
ют на вертолетах и вездехо
дах.

НА СНИМКЕ: депутат Пе
чорского городского Совета 
агитатор Юрий Истомин бе
седует с оленеводами брига
ды № 2 совхоза «Усть- Усин- 
ский».

Фото С. Губского.
(Фотохроника ТАСС).

Т о в а р ы  

для  н а р о д а

Нам, работникам торговли, 
особенно заметно, как откли
каются промышленные пред
приятия на курс партии на 
производство товаров куль
турно-бытового и хозяй
ственного обихода. Нынче 
горпромторг получает бо
лее ста видов изделий, то
варов от томских заводов, 
фабрик, предприятий ’ и хо
зяйств строительной, лесной, 
местной промышленности. 
Из разряда дефицитных вы
ведено множество товаров 
повседневного спроса, таких, 
как утюги, ножи для мясо
рубок, замки навесные.

Среди предприятий, серь
езно занимающихся товара
ми для народа, выделяется 
объединение «Контур». Вы
пускаемые им тройники для 
электророзеток, электроуд- 
линител-и, светильники не 
залеживаются на полках. Та
ким образом, оценка экспер
тов, присвоивших светиль
никам государственный Знак 
качества, совпадает с оцен
кой покупателя.

Неплохое качество това
ров, выпускаемых маномет
ровым заводом, поэтому ма
газины охотно берут их. Од
нако есть и замечания. 
Крышки для консервирова
ния торговле, например, 
предлагаются россыпью, что 
несовременно и неудобно. 
Нет инструкции применения 
крышек.

Анализируя реакцию поку
пателей на предлагаемые то
вары, приходишь к выводу, 
что претензии в основном от
носятся к качеству изделий, 
внешнему виду и упаковке.

Объединение Сибкабель 
поставляет торговле большой 
набор проводов различных 
размеров и видов. Однако 
часть типо-размеров спроса

Т о п о р  п р о т и в  т о п о р и щ а
не находит. Почему? Причи
на, казалось бы, пустяковая: 
черный цвет этих проводов 
не нравится самодеятельным 
умельцам.

Аналогичная история с 
елочными игрушками, вы
пускаемыми электролампо
вым заводом. При их общем 
дефиците томские украше
ния реализуются плохо. Они 
тяжелы, малы по размерам. 
Не прислушиваются на 
предприятии к нашим сове
там формировать наборы иг
рушек.

Думая над образцами то
варов народного потребле
ния, на предприятиях дол
жны представлять то,’ как их 
изделие будет стыковаться 
с комплектующими. Забве
ние может привести к неже
лательным последствиям. 
Именно так вышло с фона
рем бытовым, изготовляемым, 
заводом измерительной аппа
ратуры. Он рассчитан на ба
тарейки, которые редко бы
вают в продаже. Поэтому 
томичи опасаются покупать 

• этот в общем-то неплохой, 
но дорогой товар.

Недавно я была свидетель
ницей того, как в магазине 
№ 21 покупатели отзывались 
о топорищах Зырянского лес
хоза. Грубо, чуть ли не то
пором сработанные, они, ока
зывается, не подходят ни к 
одному топору.

Не один год прищепки 
бельевые являются дефици
том, что довольно неожидан
но для области с развитой 
лесозаготовительной и дере
вообрабатывающей промыш
ленностью. Их делает каран
дашная фабрика, но в не
больших объемах — 437 ты
сяч штук план этого года. 
Между тем только горпром

торг мог бы взять миллион 
прищепок.

Завод режущих инструмен
тов поставляет торговле свер
ла штучные и в наборах, 
другие комплекты инстру
мента. Поскольку потреб
ность в них растет, они не 
залеживаются на прилавках. 
Если посмотреть на годовые, 
объемы в среднем, то они 
достаточны. Плохо другое: 
неритмичность поставок. По 
договору в январе горпром
торг должен был получить 
товаров от завода на три ты
сячи рублей, а на девятое 
февраля не получил ничего. 
Так искусственно создается 
дефицит, снижается качество 
торгового обслуживания.

Беседуя с представителями 
заводов и фабрик, прихо
дится слышать их сетования 
на трудности с выбором това
ров для освоения. Между 
тем есть ряд товаров, завози
мых из других областей и 
которые, думается, можно 
было бы производить на ме
сте. По-прежнему редко по
ступают в продажу хлебни
цы, посудосушки, садово-ого
родный инвентарь, лейки, 
другие товары. Эти неслож
ные изделия мцгли бы вы
пускать наши предприятия.

Хотелось бы пожелать 
предприятиям лучше учиты
вать пожелания населения. 
Например, Лучановский
стеклозавод выпускает рюм
ки и фужеры в большом 
количестве, тогда как пода
рочные наборы трудно ку
пить. Думается, можно уве
личить выпуск наборов за 
счет сокращения производ
ства штучных изделий.

Г. КИНЕВА,
товаровед Томского гор- 

промторга.

ЖУРНАЛИСТЫ

У Ч А Т С Я
На этот раз кустовая ле

тучка редакционных коллек
тивов газет Асиновского, 
Первомайского, Зырянского, 
Тегульдетского и Верхнекет- 
ского районов состоялась в 
городе Асине.

С тематическими обзорами 
районных газет выступили 
журналисты областной газе
ты «Красное знамя» В. Федо
ров, В. Сердюк, А. Соловьев, 
В. Мокрушин.

О дальнейшем улучшении 
освещения в газетах проблем 
комплексного подхода к вос
питательной работе говорила 
инструктор обкома ' КПСС
A. Липская,

Начальник областного уп
равления издательств, поли
графии и книжной торговли
B. Цареградский рассказал 
о перспективах материально- 
технического оснащения ти
пографий и редакций.

О планах творческой уче
бы журналистов, росте рядов 
говорила ответственный сек
ретарь областной журналист
ской организации С. Поздня
кова.

В кустовой летучке приня
ли участие работники горко
ма и райкомов КПСС.

П Р И С У Ж Д Е Н »  
В Т О Р О Е  М Е С Т О

Решением областной комис
сии по подведению итогов смот
ра на лучш ую  постановку ра
боты по научно-технической  
информации, пропаганде и эф 
фективному внедрению в про
изводство достижений науки, 
техники и передового опыта  
коллективу производственного 
объединения «Контур» присуж 
дено второе классное место. В 
течение прошлого года на пред
приятии внедрено двадцать 
новш еств, заимствованны х из 
материалов научно-технической  
информации. Они дали эконо
мический эф ф ект 94,8 ты сячи  
рублей, Г . ИВАНОВА,

Е 
Ш

е ж д у  народная
нф орм ация
ЁПОРТЕРЫ Т А С С  и АПН сообщают

ДРУЖБА И
ПАРИЖ, 10 февраля. Дру

жба, и мирное сотрудничест
во между народами Фран
ции и Советского Союза — 
историческая традиция, вы
державшая самые тяжелые 
испытания, веление серд
ца народов наших стран, за
явил в беседе с корреспон
дентом ТАСС выдающийся 
французский художник, 
лауреат Международной Ле
нинской премии «За укреп
ление мира между народа
ми» Жан Эффель.

С давних пор французский 
народ испытывает чувства 
искренней дружбы к рус
скому народу, отметил 
Ж. Эффель. Близость ' на
ших народов основывается в 
первую очередь на глубокой

взаимной симпатии и ду
ховной общности. Все фран
цузы, а мое поколение осо
бенно, знают, что без ко
лоссальных жертв советско
го народа во второй мировой 
войне не было бы нынешней 
независимой Франции, а 
Европа была. бы превраще
на в нацистский концла
герь. Этого никто из нас не 
должен забывать.

В наши дни франко-со- 
ветекое сотрудничество ■ 
важный фактор сохранения 
и J упрочения всеобщего ми
ра, залог мирной жизни и 
прогресса в Европе. Борьба 
за разоружение и мир — од
на из насущных задач со
временности. Долг прави

тельств и граждан каждой 
страны — сделать все необ
ходимое во имя мира на 
земле. В борьбе за мир важ
ны не пустые речи и благие 
пожелания, к которым ча
сто прибегают политики на 
Западе, а конкретные поли
тические действия.

Франко-советский союз и 
сотрудничество всегда шли 
на пользу нашим народам, 
способствовали развитию 
двух стран в условиях мира 
и независимости. Поэтому я 
считаю: те, кто посягает на 
традиционную дружбу меж
ду Францией и СССР,. поку
шаются на независимость 
Франции и на мир во всем 
мире.

П Р Е З И Д Е Н Т  
П Р И В Е Д Е Н  
К ПРИСЯГЕ

АЛЖИР, 10 февраля. 
Генеральный секретарь 
партии Фронт националь
ного освобождения, пре
зидент Алжирской На
родной Демократической 
Республики полковник 
Бенджедид Шадли при
нял вчера присягу перед 
алжирским народом. Он 
дал клятву уважать и за
щищать национальную 
хартию, конституцию и 
все законы республики, 
уважать необратимый.ха
рактер социалистического 
выбора, охранять терри
ториальную целостность 
страны, единство народа 

. и нации, защищать ос
новные права и свободы 
народа, неустанно труг 
диться ради его развития 
и счастья и прилагать все 
силы для достижения ве
ликих идеалов справедли
вости, свободы и мира во 
всем мире.

ДЕМОК Р А Т И Ч Е -  
СКАЯ РЕСПУБЛИКА 
АФГАНИСТАН. Гидро
электростанция Наглу 
— крупнейшая в стра
не. Построенная при 
техническом и эконо
мическом содействии 
Советского Союза, эта 
ГЭС — гордость афган
ской энергетики и один 
из значительных объ
ектов советско-афган
ского сотрудничества. 
Первый агрегат стан
ции вступил в строй 12 
лет назад. Плотина, 
сооруженная тогда при 
слиянии двух рек, обра
зовала самое крупное в 
Афганистане искусст
венное озеро объемом 
в 530 миллионов кубо
метров воды. Гидро
электростанция Наглу 
не только обеспечила 
электроэнергией столи
цу страны и ее приле
гающие районы, но и 
позволила оросить де
сятки тысяч гектаров 
засушливых земель.

НА СНИМКЕ: в тур
бинном зале ГЭС На
глу.

Фото АДН—ТАСС.

ИНТЕРЕСАХ I 
П Р О Г Р Е С С А

НЬЮ-ЙОРК, 10 февра
ля. Экономический и со
циальный совет ООН 
(ЭКОСОС) приступил к 
обсуждению программы 
своей работы на пред
стоящие два года. ООН в 
своих решениях неодно
кратно : указывала на 
связь между разоруже
нием и социально-эконо
мическим прогрессом во 
всех без исключения 
странах.

Необходимо отдавать 
себе ясный отчет в том, 
что любые программы, 
развития не будут эффек
тивными, пока мир не из
бавится от навязанной 
империализмом гонки 
вооружений, заявил в 
своем выступлении совет
ский представитель Е. Н. 
Макеев. Он напомнил о 
предложении Советского ; 
Союза «О сокращении во
енных бюджетов rocy-j 
дарств — постоянных 
членов Совета Везопас-' 
ности ООН на 10 процен
тов и об использовании 
части сэкономленных 
средств на оказание по
мощи развивающимся 
странам».. Осуществление! 
такого предложения спо- 

. собствовало бы. повыше
нию благосостояния всех 
народов земли, сказал де
легат.

Советская делегация . 
считает, что в практиче
ской . работе. совета в , 
1979—1980 годах на пер
вом плане должны нахо- 
диться наиболее важные 
вопросы перестройки 
международных экономи- ■ 
чеоких отношений на 
справедливой, равноправ
ной и демократической 
основе и установления 
нового международного 
экономического порядка. 
Меры, которые будут вы
рабатываться советом, 
должны быть направле
ны прежде всего на об
легчение тяжелого эконо
мического положения в 
большинстве развиваю
щихся стран, которое 
усугубляется продолжа
ющейся эксплуатацией 
этих стран, созданием та
рифных барьеров со сто
роны развитых капитали
стических государств, 
усиливающимся вывозом 
прибылей крупных меж
дународных корпораций.

П Р О Т Е С Т  В Ь Е Т Н А М А  \
ХАНОЙ, 10 февраля. 

Представитель МИД. СРВ. за
явил представителю посоль
ства КНР в Ханое энергич
ный протест, строго осудив 
действия правящих кругов 
Китая, организующих воорут- 
женные провокации в по
граничных районах Вьетна
ма.

С 1 по 8 февраля, сообщил 
вьетнамский представитель, 
вооруженные силы китай
ской стороны более 60 раз 
совершали обстрелы вьет
намской территории, напа
дения на наблюдательные и 
пограничные пункты, 7 и 3

февраля китайские самоле
ты неоднократно нарушали 
воздушное . пространство 
Вьетнама.

В провинции Хоанглиен- 
шон 7 февраля десятки ки
тайских солдат, переправив
шись через пограничную 
реку, ворвались в деревню 
Баикуан. Вьетнамские воору
женные силы дали достой
ный отпор нарушителям. 
Вечером того же дня китай
ские солдаты, устроив заса
ду на вьетнамской террито
рии, открыли огонь по па
трульной группе вьетнам

ских ополченцев, убив трех 
человек.

Все эти преступные дейст
вия китайской стороны, от
метил представитель МИД 
СРВ, как и грубые угрозы 
заместителя премьера госсо
вета КНР Дэн Сяопина в ад
рес Вьетнама, свидетельст
вуют о злонамеренных за
мыслах правящих кругов 
Китая, которые оголтело 
проводят политику, враж
дебную вьетнамскому наро
ду, создают крайне напря
женное положение в районе 
вьетнамо-китайской грани
цы, грубо нарушают сувере

нитет и территориальную 
целостность Вьетнама, серь
езно угрожают его безопас
ности.

Министерство иностран
ных дел СРВ, подчеркнул 
представитель, энергично 
протестует против новых 
преступных акций правя
щих кругов Китая, реши
тельно требует их немед
ленного прекращения. Пра
вящие круги Китая должны 
нести полную ответствен
ность за все тяжелые по
следствия своих наглых 
действий.ИРАН: УГРОЗА ГРАЖ ДАНСКОЙ ВОЙНЫ

НЬЮ-ЙОРК, 11 февраля. 
Обстановка в Тегеране стано
вится все более острой. На
падения шахской гвардии на 
тренировочную базу Фараха- 
бад близ столицы привело к 
резкой активизации оппози
ционных шаху сил.

Согласно сообщениям
агентств из Тегерана, сегодня 
утром возобновились бои 
между силами повстанцев и 
шахской гвардией. Гвардей
цам не удается сломить со
противление восставших во
енных, которым помогает 
гражданское население. В 
Тегеран введены танки. Все 

•дороги, ведущие в столицу, 
блокированы войсками, вер
ными Бахтияру.

Как передает агентство 
Рейтер, повстанцы вывели из 
строя четыре танка «чиф- 
тен». Ими занято несколько 
полицейских участков. Вся 
документация, хранившаяся 
там, сожжена.

Территория Тегеранского 
университета превращена в 
укрепленный район. Вокруг 
него воздвигнуты баррикады. 
Некоторые студенты воору
жены огнестрельным оружи
ем..

Сегодня утром вооружен
ный отряд численностью в 
несколько сотен человек со
вершил нападение на базу 
сухопутных сил, расположен
ную в центральном секторе 
Тегерана. Там произошли 
кровопролитные бои. Радио 
Тегерана сообщило, что база 
«захвачена народом».

По сообщению АП, на под
держку прошахским войскам 
в Тегеране из Керманшаха и 
Казвина вышли две колон
ны танков. Продвижение ко
лонн, однако, было задержа
но сторонниками Хомейни.

По данным иранского 
агентства ПАРС, за послед
ние сутки в Тегеране убито 
более 200 и ранено около 900 
человек.

Сотни повстанцев заняли 
сегодня здание израильского

посольства в Тегеране, кото
рое, по имеющимся сведени
ям, было покинуто его со
трудниками ранее. Манифе
станты, окружившие посоль
ство с портретами аятоллы 
Хомейни, скандировали: «Из
раиль — вон из Ирана!». На
падению подверглась также 
израильская торговая миссия 
в Тегеране, сторонникам Хо
мейни удалось захватить се
кретные документы миссии.

Столица Ирана преврати
лась фактически во фрон
товой город. Ее улицы пере
крыты десятками баррикад, 
сделанных иЗ перевернутых 
автобусов и автомашин, по
валенных деревьев, металли-. 
ческих ворот и ограждений. 
В городе продолжаются мно
гочисленные пожары/ Как 
констатирует агентство
Франс Пресс, Тегеран охва
чен всеобщим восстанием. 
Вооруженные группы сторон
ников Хомейни, в- которые 
входят также солдаты, пере
шедшие на сторону револю
ции, патрулируют улицы' 
большинства районов Теге
рана.

Согласно сообщениям оппо
зиции, наблюдается массовое 
неповиновение командова
нию военнослужащих ВВС, 
пехотных частей и полицей
ских, которые с оружием в 
руках вливаются в ряды вос
ставших. Весь восточный 
сектор ; Тегерана контроли
руется силами -антишахской 
оппозиции. В этом районе за 
баррикадами, усиленными 
танками «скорпион», кото
рые были отбиты у пропра
вительственных войск, про
ходит массовое обучение по
встанцев обращению с полу
ченным от восставших солдат 
американским оружием.

В различных частях горо
да проходят демонстрации в 
поддержку свержения монар
хии. Манифестанты сканди
руют: «Мы не покинем
улицы, пока Бахтияр не 
уйдет в отставку». Участни

ки демонстрации в массовом 
порядке направляются на 

. строительство баррикад в 
различных частях города.

Как явствует из сообще
ний, поступающих из иран
ской столицы, шахская гвар
дия, которая инспирировала 
кровопролитие, понесла ощу
тимые потери: по данным 
госпиталей и больниц, в ходе 
уличных боев погибли десят
ки «гвардейцев» и их офице
ров, включая несколько эки
пажей танков. «Складывает
ся впечатление, — подчерки
вает агентство Рейтер,—что в 
первом же своем нападении 
на восставших шахская гвар- 
,дия потерпела поражение».

В условиях массовых вы
ступлений народа по теге
ранскому радио было зачита
но коммюнике высшего воен
ного совета. В коммюнике 
говорится, что совет принял 
решение о нейтралитете 
вооруженных сил в нынеш
нем политическом конфлик
те в Иране и отдал распо
ряжение всем войскам воз
вратиться в казармы.

Совет принял это решение, 
говорится в коммюнике, с 
тем чтобы предотвратить 
анархию и остановить крово
пролитие. Совет еще раз 
подчеркивает, что долг воен
ных заключается в защите 
национальной независимо
сти и территориальной це
лостности страны.

Агентство АП подчерки
вает, что решение военного 
совета лишает правитель
ство Бахтияра последней 
поддержки и открывает путь 
для перехода власти к Хо
мейни и его сторонникам.

По сообщениям агентств 
из Ирана, спустя несколько 
часов после того, как выс
ший военный совет объявил 
решение о нейтралитете ар
мии и отдал распоряжение 
войскам возвратиться в ка
зармы, толпы иранцев вы
шли на улицы. С возгласами 
«Мы победили. Армия с на

ми» они начали штурмовать 
резиденцию Бахтияра.

Тем временем состоялось 
чрезвычайное заседание со
вета министров, на котором, 
как сообщает Франс Пресс 
со ссылкой на информиро
ванные источники, Бахтияр 
заявил о своей отставке.

Солдаты, охранявшие зда
ние нижней палаты парла
мента — меджлиса, — добро
вольно передали здание под 
контроль сторонников Хо
мейни »и присоединились к 
восставшим.

Волнением охвачены и 
другие города Ирана,,

С наступлением темноты 
Тегеран почти полностью на
ходился в руках сторонников 
Хомейни, вооруженных авто
матическим стрелковым ору
жием и действующих под 
прикрытием бронетранспор
теров, переданных восстав
шим перешедшими на сторо
ну народа солдатами,. По 
сообщениям информацион
ных агентств, отряды оппо
зиционных сил арестовали 
главу военной администра
ции Тегерана генерала Ра- 
хими, заняли резиденцию 
правительства.

Видный деятель религиоз
но-политической оппозиции 
аятолла Талегани обратился 
к бастующим в течение че
тырех месяцев работникам 
национального иранского ра
дио ' и телевидения с призы
вом возобновить работу. В 
ответ на призыв иранское 
радио передало сообщение о 
том, что отныне радио яв
ляется «голосом революции, 
подлинным голосом иран
ского народа».

Как сообщает агентство 
Франс Пресс из Женевы, ап
парат иранского посольства в 
Швейцарии принял решение 
перейти на сторону прави
тельства Базаргана.

Демонстрации в поддержку 
оппозиции происходят 
большинстве иранских про
винциальных центров.

л- в

■ I

J

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



.КРАСНОЕ ЗНАМЯ. •13 февраля 1979 годаН: ЕДАВНО из Москвы в 
школу. №. 34. г.. Томска 
пришло “ приятное 

сообщение. Главный коми
тет ВДНХ СССР по ре
зультатам экспозиции на 
тему «Нравственное воспита
ние учащихся» наградил 

, школу дипломом первой сте
пени. Директор школы Н. А. 
Гудимова удостоена золотой 
медали ВДНХ, руководитель 
экспозиции преподаватель 

■ М. М. Гудимов — серебряной 
. медали,, преподаватель В. В. 
Антипов — бронзовой меда
ли. Семь учителей отмечены 
.дипломами почета и медаля
ми участника ВДНХ, пятеро 
учащихся — медалями 
«Юный участник ВДНХ 
СССР» и денежными пре
миями.1

Высокую оценку Главвы- 
ставкома и посетителей, вы
ставки получил накопленный 
школой опыт по военно-па
триотическому воспитанию 
учащихся. Педагогический 
коллектив прилагает много 
сил и старания, чтобы воспи
тать подлинных патриотов 
Родины, готовых трудом ум- 
'ножать ее могущество и 
•славу,' а если будет необходи
мо, с оружием в руках встать 
на ее защиту. У  нас, ветера
нов войны, эта плодотворная 
и ‘интересная работа вызыва
ет большое удовлетворение.

Центром военно-патриоти
ческого воспитания в школе 
стал музей боевой славы 
?9-й гвардейской четырежды 
орденоносной Запорожской 
стрелковой дивизии. Это один 
из лучших школьных музеев 
Сибири. Он создан в 1967 го
ду. Здесь собраны богатей
шие материалы о боевом пу
ти дивизии, которой по праву 
гордятся томичи.

Совет музея ведет обшир
ную переписку с ветеранами 
войны. Люди .из многих обла
стей и республик просят 
юных энтузиастов разыскать 
следы пропавших без вести 
родственников, ветераны вой
ны — однополчан. Трудолю
бивые, настойчивые ребята 
из совета музея пишут во 
все концы страны. Сколько у 
них бывает радости, "если от
кликнется еще один ветеран 
дивизии или пришлют пись
мо родственники воина, если 
попадает в руки документ, 
наводящий на след пропав
шего без вести!

В школе регулярно устраи
ваются встречи ветеранов 
79-й гвардейской стрелковой 
дивизии. 15 декабря каждого 
года здесь торжественно от
мечается День рбждения ди
визии. Как правило, на таких 
встречах совет музея отчи
тывается о проделанной ра
боте, знакомит ветеранов с

поступившими в музей новы
ми документами.

Накануне Дня Срветской 
Армии, Дня Победы в школе 
проводятся «уроки муже
ства». Бывшие воины диви
зии расходятся по классам и 
рассказывают о далеких, пол
ных героизма годах Великой

труде, как в бою». Накануне 
каждый класс1" собирает дан
ные о трудовой деятельно
сти ветеранов дивизии. К 
каждому вечеру. выпускают
ся боевые листки. Такие 
встречи также глубоко запо
минаются ученикам.

В селе Воронове Кожевни-

сокое профессиональное ма
стерство. Встречи вот с таки
ми людьми. выливаются в 
горячёе прославление труда 
и закладывают в души под
ростков страстное желание 
быть похожими на ветера
нов, прививают трудолюбие.

В дни каникул учащиеся

И з  о п ы т а  в о е н н о - п а т р и о т и ч е с к о й  р а б о т ы

ДРУЖИТ ШКОЛА 
С ВЕТЕРАНАМИ

'Отечественной войны, о себе, 
о погибших товарищах. Де
ти застывают в минуту мол
чания, скорбя о тех, кто от-, 
дал жизнь за их снятое бу
дущее.

Полностью оправдала себя 
такая форма работы, как 
шефство ветеранов над клас
сами. Алексей Матвеевич Су- 
манеев, Вера Ивановна Ма
лахова, Антонина Дмитриев
на Дарьенко в 1978 году вы
пустили свои классы, с кото
рыми они работали на про
тяжении 10 лет. Облик этих 
мужественных людей их пи
томцы запомнят навсегда, 
замечательные качества ве
теранов будут для ребят при
мером на жизненном пути.

В школе проходят темати
ческие вечера «Ветераны в

ковского района нашей об
ласти проживает ветеран 
79-й гвардейской стрелковой ■ 
дивизии Илья Матвеевич Ба- 
рыныч, известный всей обла
сти комбайнер. За свою рабо
ту на сельской ниве знатный 
хлебороб награжден четырь
мя орденами. Он и минув
шей осенью удержал первен
ство на уборке урожая. Вете- 

1 ран дивизии Филипп Егоро
вич Архипов, проживающий 
в Каргале Шегарского рай
она, за самоотверженный 
хлеборобский труд награж
ден орденом Ленина. Алек
сей Матвеевич Суманеев по
сле войны десятки лет тру
дился в литейном цехе Том
ского электромеханического 
завода, проявляя творческое 
горение и инициативу, ' вы-

школы проводят походы по 
местам боевой славы 79-й 
гвардейской дивизии. В них 
принимают участие и вете
раны войны. В 1978 году сле
допыты музея с делегациями 
ветеранов побывали в Голой 
Долине, в Волгограде, в За
порожье.

Группа ребят вместе с ве
теранами выезжала также 
на Выставку достижений на
родного хозяйства СССР, где 
была развернута экспозиция 
школы о нравственном вос
питании учащихся. Встречи 
на ВДНХ были интересными.

Представленные школой 
экспонаты, особенно по воен
но-патриотической работе, 
обратили на себя внимание 
Главного комитета выставки. 
А  когда выяснилось, что по

инициативе томичеи музеи 
боевой славы 79-й гвардей
ской стрелковой дивизии соз
даны в ряде других школ 
РСФСР и Украины. было 
предложено на выставке уст
роить своеобразную конфе
ренцию по военно-патриоти
ческой работе с приглаше
нием ветеранов дивизии и 
представителей советов музе
ев из других городов.

Инициативу по подготовке 
и проведению этого меро
приятия взяли на себя то
мичи.

15 мая 1978 года в павиль
оне «Народное образование» 
собрались представители му
зеев боевой славы дивизии от 
школ Москвы, Томска, Волго
града. Одессы, Славяногор- 
ска, Куйбышева, Ковалевки. 
На эту встречу прибыл ле
гендарный “командарм. Мар
шал Советского Союза Васи
лий Иванович Чуйков.

Томичи поделились опытом 
военно-патриотического вос
питания учащейся молодежи. 
Отчитались о проделанной 
работе и делегации других 
городов. Присутствовавшие 
на встрече работники пар
тийных и советских органов, 
а та к лее представители об
щественности Москвы высо
ко оценили работу 34-й шко
лы города Томска по воен
но-патриотическому воспита
нию молодежи. Выступив
ший на конференции В. И. 
Чуйков сказал теплые слова 
в адрес- юных следопытов и 
совета ветеранов 79-й гвар-. 
дейской стрелковой дивизии.

Конференция продолжа
лась два дня и послужила 
стимулом для дальнейшего 
улучшения военно-патриоти
ческой работы среди уча
щейся молодежи во многих 
гооодах Советского Союза.

Нам, ветеранам войны, 
близка и дорога та забота, 
которую проявляет педагоги
ческий коллектив школы 
№ 34 о военно-патриотиче
ском воспитании подрастаю 
щего поколения. Приятно и 
радостно, что в школе создан 
дух уважения и преклонения 
перед подвигом тех, кто от
стоял свободу и независи 
мость нашей Советской Ро 
дины. Хочется пожелать не 
дагогам,. юным следопытам 
новых больших успехов в 
патриотической работе. Мы 
ветераны, окажем им в этом 
всемерную помощь.

В. ЯЦКЕВИЧ,
заместитель председате
ля совета ветеранов 79-й
гвардейской стрелковой 

дивизии,
* * *

НА СНИМКЕ: ветераны в 
школьном музее.

Фото автора.

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

т е л  е  ф  о  ев  к в а р т и р е
В письмах в редакцию газеты «Красное знамя» наши 

читатели задают много е о п р о с о в  о работе телефонов в 
г. Томске. На некоторые из них наш корреспондент попро
сил ответить начальника городских телефонных сетей 
В. П, ВАР ДУГИНА.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

J V

Стартуют  с оздатели  
н е ф т е х и м и ч е с к о г о

На Томском нефтехимиче
ском состоялись соревнова
ния на приз спецвыпуска 
областной газеты «Красное 
знамя», посвященные выбо
рам в Верховный Совет 
СССР. . .. -

Празднично убрана лыж
ная база спортклуба «Ян
тарь»; У  входа — эмблема 
соревйований и выдержка 
из постановления секрета
риата1 обкома КПСС «О  раз
витии массового лыжного 
спорта в области»: «Массо
вый лыжный спорт —1 сред
ство разумной организации 
досуга трудящихся, моло
дежи...».

Десятки автобусов запол
нили стоянку базы. Ведь в 
соревнованиях участвуют 
все подразделения управле
ния Химстрой, тресты Пром- 
механомонтаж и Томск- 
трансстрой, домостроитель
ный комбинат ТТУС, 
МСУ-74, дирекция строяще
гося ТНХК. Около пятисот

человек прибыло на лыж
ные гонки 10 февраля.

10 часов 30 минут утра. 
На линейке выстроились, 
представители команд. На 
открытии соревнований при
сутствовали секретарь обко
ма КПСС II. Я, Слезко, за
ведующий отделом пропа
ганды и агитации обкома 
партии Р. М. Романов, пред
ставители облсовпрофа, об
кома ВЛКСМ, облепорткоми- 
тета, члены оргкомитета со
ревнований.

Собравшихся приветствует 
секретарь парткома управ
ления Химстрой В. В. Кири- 
енков.

В первом этапе, когда со -- 
ревнования проходили в 
бригадах, цехах, на участ
ках, в подразделениях, уча
ствовало более трех тысяч 
создателей, гиганта нефтехи
мии на Томи. Это итог боль
шой работы партийных, 
профсоюзных, комсомоль
ских организаций, руково
дителей подразделений,
спортивной общественности.

Звучит Гимн Советского 
Союза. Капитаны команд 
поднимают флаг соревнова
ний.

Острая борьба разверты
вается на всех дистанциях 
— у мужчин, юниоров, вете- 
ранов-мужчин, женщин* 
юниорок.

Первыми среди мужчин 
стали С. Цепелей с домо
строительного комбината, 
С. Серощтанов из МСУ-74, 
Н. Глобузов из управления 
промышленных предприя

тий. У  женщин победила 
Т. Тарабрина (УЭС), у юнио
ров •— С. Коновалов (УАТ), у 
ветеранов С. Косарев
(СМУ-2). Победители на
граждаются грамотами и 
памятными подарками.

Но особенно большой ин
терес во второй день вызва
ли эстафетные гонки. Они 
собрали около пятисот уча
стников и почти столько же 
болельщиков. А  погода, пря
мо скажем, не очень порадо
вала в оба этих дня — ме
шал сильный ветер.

Больше всего болельщи
ков там, где соревнуются 
команды руководящих ра
ботников. В составе каждой 
— руководитель предприя
тия, секретарь партийной 
организации, председатель 
профсоюзного комитета, се
кретарь комитета ВЛКСМ, 
руководитель спортколлек- 
тива. Самой быстрой оказа
лась команда треста Пром- 
механомонтаж, вторыми бы
ли представители МСУ-46, 
третьими — управления 
Химстрой. ■ Памятные кубки 
в эстафетах завоевали так- 

. же мужчины и юниоры до
мостроительного комбината, 
женщины .управления авто- 

■ транспорта Химстроя и ве
тераны треста Проммехано- 
монтаж.

Итак, в финале соревнова
ний приняло участие около 
тысячи строителей, монтаж
ников, механизаторов, во
дителей, инженеров, техни
ков, служащих, руководите
лей, занятых на сооружении 
Томского нефтехимического. 
Памятные кубки облсовпро
фа, вымпелы облепортко- 
Митета и грамоты' оргкоми
тета по итогам двух Дней 
вручены командам управ
ления промышленных пред
приятий Химстроя, дерево
обделочного комбината и за
вода ЖБИ «Каштан».

Вручены также специаль
ные призы. Приз «Вечной 
молодости» завоевал на
чальник отдела управления 
Химстрой С. А. Аманбаев. 
Призы отличных организа
торов получили- бригадиры 
СУ-10 Т. Зубарева и СУ-16 
Л. Таюкина.

Массовые соревнования 
«Лыжня полипропилена» 
станут теперь традиционны
ми. Так объявлено на цере- 

, монии - закрытия.
В, ГРИНЬ.

*  *  *

НА СНИМКЕ: на лыжне— 
участники эстафеты руково
дящих работников.

Фото Н. Мишанова.

В С Е  Р Е Ш И Я 
Т Р Е Т И Й  М А Т Ч

НЬЮ -Й О РК, 11 ф евраля 
(Спец . корр . ТА СС  В. Дворцов 
И. М акур ин ). Второй матч , 
проходивш ий в нью -йоркском  
«М эдисон сквер-гарден» в су б 
боту 10 ф е в р аля , принес з а с л у 
ж енны й  у сп е х  х о кк е и стам  сбор
ной С С С Р , победивш им ком анду 
«звезд» НХЛ — 5:4 (1 :2 , 3 :2 , 1:0) 
Ш айбы  в сборной С С С Р  заброси
ли К а п ус ти н  — две, Варнаков,/ 
М ихайлов и В. Голико.в, у  про
ф есси оналов  у сп е ха  добивались 
Бо сси , Т р о тть е , Перро и Робин 
сон.

Во второй встрече соперники 
продем онстрировали  хо ккей  с а 
мого вы сокого  к л а сса . П равда, в 
отличие от первого м атч а , как  
заяви л н а ста в н и к  сборной 
С С С Р  В . Ти хон ов , « у  нас у с 
пеш но, в полную  си лу  сы гр али  
не два звен а , а вся ко м анда» .

З а  42 се кун д ы  до ф инальной 
сирены  про ф ессио налы  зам ен и 
ли вратаря  Д райдена ш есты м  
полевым игроком , но ср а в н ять  
сч е т  им не уд ало сь .

В суб б о ту  луч ш и м и  игрокам и 
бы ли п ри знаны  Валерий  Ва
сильев  и Брайн Т р о тть е .

МЬКЭ’ Й О РК, 12 ф евраля . 
(Т А С С ). Х о кк е и сты  сборной 
С С С Р , победив в зак л ю ч и 
тельн о м  — тр етьем  матче 
ком анду «всех звезд НХЛ» — 
6:0 (0 :0 , 2 :0 , 4 :0 ), вы и гр али  сп е 
ц и альн ы й  куб о к , учреж денны й  
для этой серии встр еч , про хо
д и в ш и х  в нью -йоркском  зале  
«М эдисон сквер-гарден » .

В О Л Я  К П О Б Е Д Е
«ЯНТАРЬ» (Томск) — 

«УРА Л » (Усть-Катав). 10 
февраля. 3:2 (0:1, 0:1, 3:0).
Шайбы у томичей забросили: 
В. Грушин, В. Макаренко — 
две, 11 февраля. 3:2 (0:1,
1:1, 2:0). Шайбы у томичей 
забросили 3. Абдулвахитов, 
В. Грушин, Г. Абдулвахитов.

Счет говорит сам за себя. 
Очередной соперник «Янта
ря» обладатель кубка со
вета профсоюзов Челябин
ской области, победитель 
уральской зоны, — оказался 
явно сильнее предыдущих. 
До последних минут исход 
встреч был неясен. Хоккеи
сты из Усть-Катава показа
ли умение навязывать про
тивнику свою игру, первыми 
добивались успеха. И коман
де хозяев оба раза пришлось 
приложить максимум усилий, 
чтобы уйти от поражения.

И в субботнем, и в воскрес
ном матчах особенно тяжело 
давалась томичам первая от
ветная шайба: она попадала 
в ворота после нескольких 
добиваний. Но «Янтарь» про
явил завидную волю к 
победе и сумел преодо
леть еще одну ступень в со
ревнованиях на Кубок 
ВЦСПС среди команд произ
водственных коллективов, 

С. СЕРДЮК, 
студент ТГУ.

ПОБЕДИЛИ СИЛЬНЕЙШИЕ
Прошли соревнования по 

шахматам на лично-команд
ное первенство среди пред
приятий пищевой промыш
ленности Томска в зачет 
круглогодичной спартаки
ады, проводимой обкомом 
профсоюза работников пище
вой промышленности.

В упорной борьбе победу 
одержала команда Томского 
хлебокомбината. Второе мес
то заняли шахматисты гор- 
молзавода, третьими были 
хозяева — команда ликеро
водочного завода.

В личном зачете победу 
одержал Владимир Трусов 
(хлебокомбинат). Он показал 
хорошую подготовку и не ос
тавил конкурентам шансов 
на победу, выиграв все пар
тии.

Ю. ИВАНОВ.
главный судья соревно

ваний.

Вопрос: Кто имеет право 
на внеочередную установку 
телефона в квартире?

Ответ: Инвалиды первой 
группы, инвалиды Отечест
венной войны II и III групп, 
а также военнослужащие, 
ставшие инвалидами вслед
ствие ранения, контузии или 
увечья, полученных при за
щите СССР; депутаты Вер
ховного Совета СССР, Герои 
Советского Союза и Социа
листического Труда, кавале
ры орденов Славы трех 
степеней; работники связи, 
имеющие звания заслужен
ного связиста союзной рес
публики или «Мастер связи», 
а также проработавшие в 
системе Министерства связи 
СССР не менее 10 лет; участ
ники Великой Отечественной 
войны.

Вопрос: Каков порядок ре
монта телефонных аппара
тов?

Ответ: С 1 января 1977 го
да вес телефонные аппараты 
безвозмездно переданы в 
личное пользование абонен
тов. И если раньше аппараты 
являлись собственностью го
сударственной телефонной 
станции и ремонтировались 
за ее счет, то теперь порядок, 
изменился. Ремонт аппара
тов, вызов мастера для ре
монта и осмотра, доставка 
аппарата в мастерскую и об
ратно оплачиваются гражда
нами по прейскуранту.

Вопрос: В связи с пуском 
новой междугородной теле
фонной станции плакируется 
ли автоматический выход с 
любого городского номера 
для связи с другими города
ми страны?

Ответ: Да, планируется. 
Автоматическую связь с дру
гими городами страны обес
печим в начале будущей' пя
тилетки — сдерживает недо
статок оборудования.

Вопрос: Абонент переезжа
ет на новую квартиру и, 
конечно, желает, чтобы теле
фон у него остался преж
ним. Как быть?

Ответ: Телефон индивиду
ального пользования, уста
новленный в отдельной квар
тире, при переезде абонента 
по его заявлению может 
быть переведен по новому 
адресу, но в пределах данной. 
АТС и при наличии свобод
ных линий в кабеле. Если 
же технически невозможна ■ 
перестановка телефона, он 
снимается и передается для 
установки другим квартиро
съемщикам в порядке очере
ди.

Надо также отметить, что 
на новом месте жительства 
заявление абонента удовлет
воряется в порядке очеред
ности. При обмене квартира
ми с телефонами — дело 
проще: проводится пере
именование телефонов.

Вопрос: В последнее время 
На телефонных сетях появи
лись высококачественные 
приставки взамен блокирато
ров. Каково их назначение и 
где они применяются?

Ответ: Аппаратура АВУ 
(абонентская высокочастот
ная .установка) применяет
ся на сетях государст
венной телефонной станции 
для уплотнения линий связи

13 февраля — премьера «Пре
вы ш ение власти »  — 19-30.

И®
13 февраля. «Ч ерная береза» 

(две серии) — 19..

о ш ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: "  
«РОДИНА»

«Л егенда о динозавре» — 9,
10-40, 12-30, 14-10, 16, 18-20, 20, 
21-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Злой д у х  Я м б уя»  — 9, 10-50,

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. «Ком иссия по расследо
ванию » — 8-40. 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40. 20-20, 22. Зал
кинохроники. «П р авоф лан го
вые п яти л е то к» , « С тар ты  и ф и 
ниш и б е сстр а ш н ы х» , «Ф и ти ль»  
№ 172 — 12-15, 17-40. «П ервы й 
среди п ервы х» , «Три  м нения» — 
9, 10-0.5. 11-10. 13-20, 14-25,
15-30, 16-35. «В  бой и дут одни 
«стар и ки »  — 19, 21.

«ОКТЯБРЬ»
«П росчет ле й те н ан та  Слейда»

9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21-50. «С ледователь  по
п розвищ у Ш ер иф » — 8-40,
12- 10, 14, 16, 17-50, 19-40, 21-30. 
«О гненны й берег» — 10-30.

«ПИОНЕР»
«А лен ьки й  цветочен» —  9, 

10-30, 12. «И лья М уромец» —
13- 30. 15-30, 17-30. Кинолекто
рий «Закон и ты »  — 15. «Воору
ж ен и очень опасен» —  19-30,
21-30.

'имени И. ЧЕРНЫХ 
«На грани  провала» . —  9 ,

10-40, 12-20. 14-10, 16, 17-40,
19- 20. 21. «Завтр а  разведем ся ,
дорогая» — 9, 12-20, 14-10, 16,

17-40, 19-20, 21. «М осква — К а с
сиопея» — 10-40. ,

«СИБИРЯК»
«П околение победителей» — 

9-20. «У дар  в сп и н у»  — И , 
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Тай на золотого  Будды » — 

17, 19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД»
«Он хо тел  ж и ть»  — 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
М ультсбор н ик № ,77 — 11.

« В ас  ож и дает гр аж д а н ка  Н и ка
норова» — 17, 19,' 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Ц елую тся  зори» — 17-10, 19,
21 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

«Д ерсу У зал а»  (две серии) — 
18, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Долгое возвращ ение» — 15,
16-50, 18-40, 20-30.

тогда, когда нет свободных 
пар в кабеле. В прошлом го
ду было установлено более 
тысячи ноеых номеров, а 
тем не менее очередь на ус
тановку телефона большая. 
Применение АВУ дает значи
тельную прибавку телефон
ной связи. Предприятия и 
организации приобретают 
АВУ в установленном поряд
ке по согласованию с руко
водством ГТС за полную ее 
стоимость и передают без 
возмездно для технического 
обслуживания телефонным 
сетям.

Вопрос: Почему в январе 
текущего года многие теле
фоны-автоматы работали с 
перебоями?

Отпет: В 1978 году мы об
новили большую часть теле
фонов-автоматов на новые 
аппараты типа АМТ-69-2. В 
связи с сильными морозами 
часть телефонов-автоматов 
действительно плохо работа
ла. Дело в том, что смазка, 
рекомендованная и приме
няемая в этих автоматах, за
густевает при морозах ниже 
40 градусов. Наш коллектив 
изыскивает новые типы сма
зок, и в ближайшее время 
этот вопрос будет решен. Но 
должен сказать, что большой 
вред телефонам по-прежне
му наносится хулиганами. 
Телефонные аппараты на 
Каштаке, на ул. Смирнова, 38, 
пришлось 3—4 раза ремонти
ровать — подростки отрыва
ют трубки, ломают диски. Не 
раз мы проводили беседы з 
школах, разъясняли, какой 
ущерб приносит это озорство, 
но искоренить его пока не 
удается. Здесь нужна по
мощь общественности.

Вопрос: Какова перспекти
ва развития телефонной сети 
в Томске?

Ответ: В конце 1978 года 
нами принята в эксплуата
цию подстанция на 1.000 но
меров на заводе резиновой 
обуви. Часть телефонов по 
пр. Ленина, ул. Войкова мы 
уже переключили на нее, в 
том числе телефонизировали 
жилые дома по пр. Ленина, 
пер. Дербышевского, ул. 5-й 
Армии. Летом этого года по
сле -прокладки кабеля в этом 
районе будут устанавливать
ся телефоны в квартирах 
граждан. Во втором полуго
дии после окончания строи
тельных работ будут устанав
ливаться телефоны в жил
массиве по ул. Мокрушина.

По решению горисполкома 
намечается строительство 
здания АТС на Каштаке, что
бы сдать под монтаж обору
дования в конце 1980 года. 
Скоро будет возводиться зда
ние АТС на 5.000 номеров в 
Академгородке. В текущем 
году ведем монтаж сельского 
пригородного узла, который 
значхгтельно улучшит связь 
сел Томского района с горо
дом. Готовится проектная до
кументация на монтаж АТС 
(5 тысяч номеров) для мик
рорайона Опытное поле и 
жилмассива Новый. Гене
ральным планом развития 
телефонной сети Томска пре
дусматривается в последую
щие пятилетки строительство 
АТС по ул. Беринга и АТС в 
Кировском районе.

Т и р а ж и
« С п о р т л о т о »

Результаты 6-х тиражей 
«Спортлото», состоявшихся 
10 фезраля.

«В из 49»
1- й розыгрыш: 1, 7, 10, 27, 

28, 38, льготный шар 37;
2- й розыгрыш: 1-1, 15, Г8,

40, 43, 47, льготный шар 35.
*5 из 36»

, 1-й позыгрыш: 2, 11, 12, 32,
35;

2-й розыгрыш: 1, 15, 16, 3-1, 
34.

(ТАСС).

В ТО РН И К . 13 ф еврале 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А

ТОМ СК
9 00. «Решения ноябрьского 

(1978 г.) Пленума ЦК КПСС — 
в жизнь». «Работать без отста
ющих». 9.20. Цв. «Светофор». ;

М О СКВА
10.00. «Время». 11.15. Кон

цертный зал телестудии «Орле
нок». 12.00. «Лирток в аль
бом». Художественный теле
фильм. (ЧССР, 1975 г.). 13.25.
Новости.

С 13.35 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Програм

ма документальных телефиль
мов из цикла, посвященного 
трудовым коллективам, страны. 
17.20. К 100-летию со дня рож
дения Ч. Дарвина. «Движущие 
-силы эволюций». 17.35. «Рус
ская речь».

ТОМ СК
18.25. «Навстречу выборам в 

Верховный Совет СССР». «Теле
визионный агитпункт». Расска
зываем о кандидате в депута
ты Верховного Созета СССР 
В. Е. Зуеве.

М ОСКВА
18.55. «Что такое работа без 

отстающих». Выступление
бригадира Ростовского машино
строительного завода А. 11. 
Исаева. 19.10. Чемпионат СССР 
по легкой атлетике.

ТОМ СК
20.00. Новости.

М ОСКВА
20.15. «Сегодня в мире», 20.30.

Документальный фильм «Тарха
ны». 20.40. «Навстречу выбо
рам в Верховный Совет СССР». 
20.55. Дж. Россини. «Севильский 
цирюльник». Фильм-опера.
(Италия). 22.30. «Время». 23.15. 
Кубок европейских чемпионов 
по хоккею. «Польши» (Кладно) — 
«Спартак» (Москва). 2-й- и 3-й 
периоды. В перерыве -- Ново
сти.

ВТО РА Я  П РО ГРАМ М А
ТОМ СК

19.25. Цв. «Книголюб». 2
М ОСКВА

20.15. «Сегодня в мире».
ТОМ СК

20.30. Научно-популярный 
фильм «Вечный поиск». 20.50. 
Новости. 21.05. Художественный 
фильм «Два Федора». (Одесская 
киностудия, 1968 г.).

радио
ВТО РН И К , 13 ф евраля

7.36: Обзор последних изве
стий. 7:46. «Решения ноябрьско
го Пленума ЦК КПСС —■ ' в 
жизнь». «Новые рубежи строи
телей». У микрофона началь
ник Томского территориально
го управления строительства 
Г. Ф, Муравьев. 9.15. .По стра

ницам газет «Красное знамя» й 
«Молодой ленинец». 9.30, V - У 
микрофона — художественная 
самодеятельность. 9.40. Переда
ча на атеистические темы. 
19.50. Последние известия, 20.05. 
Р ад и о ж у р 11 а л «Строитель».
1. «Навстречу выборам в Вер
ховный Совет СССР'?. Репортаж 
из агитпункта. 2. «Сегодня . на 
важнейших сельскохозяйствен
ных- объектах». Тепличный 
комбинат. 3. «На строительстве 
детских учреждений». Интер
вью.

Редактор
а ; н . н о в о с е л о в .

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает ддя работы на 
Томском рыбозаводе: бух
галтера по реализации, кас
сира, радиста, инженера ло
ва, инженера-механика,
учетчика в цех, рыбообра- 
ботчиц, рабочих-женщин в 
кулинарный цех для работы 
на пельменном автомате, 
экскаваторщика.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

Производственному объе
динению Томскоблбыттехни- 
ка требуются на временную 
работу бухгалтеры (можно 
пенсионерам). Оплата по со
глашению. Здесь же требу
ются: 1 главный бухгалтер, 
экономисты, инженеры, тех
ники, механики, мастера 
по ремонту часов и бытовой 
техники.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Герцена, 72, тел. 4-63-49, 
4-63-13, .

Администрация, партийная 
и профсоюзная организации 
прокуратуры Томской обла
сти с прискорбием извеща
ют о смерти бывшего про
курора Чаииского района 

БО РИ СО ВА
Владим ира Н и ко лаеви ча .

и выражают соболезнование 
родным и близким покойно
го.

Объединение Томскстрой- 
транс с глубокой скорбью 
сообщает о безвременной' 
кончине инженера отдела 
комплектации

Ф О М И Ч ЕВА  
А н ато ли я Петровича

и выражает искреннее. собо
лезнование родным покойно
го.

КОМПЛЕКСНЫЕ ПРИЕМНЫЕ ПУНКТЫ
производственного объединения Томскгорпрокатразнобыт
— наиболее удобная форма обслуживания населения. Они 
находятся по пр, Ленина, 138-а; пр. Фрунзе, 7: ул. Усова, 
37; пер. Карский, 26; ул. Героев-Нубаровцев, 30; ул. Нахи
мова, 15/7; ул. Киевская, 101; Кольцевой проезд, 12-а; ул. 
Пушкина, 27-з; Иркутский тракт, 134; ул. Айвазовского, 
12; ул. 79-й гвардейской дивизии, 23.

Здесь вы сможете сдать" вещи в химчистку и крашение, 
оформить заказ н.а покрытие овчинно-шубных изделий, 
сдать в ремонт трикотажные изделия или заказать тако
вые по образцам, у вас примут в ремонт часы, пылесо
сы, радиоаппаратуру и другую бытовую технику, а также 
обувь.

По всем вопросам относительно работы комплексных 
приемных пунктов обращайтесь по тел.' 4-30-43.

Ректорат Томского 1 госу
дарственного педагогическо
го института им. Ленинско
го комсомола, коллектив фа
культета русского языка и 
литературы выражают глубо
кое соболезнование до
центу кафедры русского 
языка Н. Б. Ковалевой по 
поводу смерти матери

КО ВА Л ЕВО Й
В ален ти н ы  В аси л ье в н ы .

Администрация, партком, 
коллективы треста Томск- 
промстрой выражают глубо
кое соболезнование работни
це треста Я. И. Пукинскене 
по поводу смерти ее мужа

П УК И Н С КА С
Ионаса Антонасовича.
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